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Jovem mata a própria mãe 
durante surto psicótico em Maués
A vítima era professora 
na área rural de Maués

Durante um surto psicó-
tico, uma jovem matou 
a própria mãe, na tarde 
desta quinta-feira (24), 

em Maués (distante a 257 quilô-
metros de Manaus).  Identificada 
como Nelimara Vilasboa de Almei-
da, de 34 anos, a professora mor-
reu no Hospital Geral Raimunda 
Francisca Dinelly com hemato-
mas e ferimentos por todo o corpo. 
Segundo informações prelimina-
res, a filha sofre de depressão 
e, durante um surto psicótico, 
acabou agredindo a mãe, que se 
desequilibrou e bateu fortemen-
te a cabeça no chão. Ainda não 
há um laudo oficial que aponta 
a causa da morte de Nelimara.

Professora
Nelimara Vilasboa, de 

34 anos, era professo-
ra na área rural de Maués 
Segundo o Plantão Médico do 
Hospital Geral Raimunda Francis-
ca Dinelly, a vítima deu entrada no 
hospital após a agressão, mas não 
resistiu aos ferimentos e morreu 
no centro médico, minutos depois 
de dar entrada na unidade de 
saúde. Além da batida na cabeça, 
os médicos do hospital identifi-
caram feridas e hematomas por 
todo o corpo da vítima, o que leva 
a polícia a acreditar que a mulher 
vinha sofrendo agressões da filha.

Histórico de agressões
Um dia antes de ser assassi-

nada pela filha, na quarta-feira 
(23), Nelimara foi atendida no 
hospital já com alguns hemato-
mas no corpo. Já na manhã da 
quinta-feira (24), poucas horas 

A vítima deu entrada no hospital após a agressão, mas não resistiu aos ferimentos e morreu no centro médico

DIVUlGAção

antes da morte de Nelimara, a 
equipe da Polícia Militar apare-
ceu na casa da vítima. Durante a 
ocorrência, os policiais também 
constataram feridas pelo corpo  
da mulher.

Conforme as explicações de Ne-
limara aos policias a respeito dos 
hematomas, a causa veio de uma 
das agressões da filha, que jogou 
uma porta em direção da mãe. 
Nelimara justificou a ação agres-
siva da filha por sofrer distúrbios 
mentais. A causo da morte está 
sendo investigada pelas equipes 
do 48º Distrito Integrado de Polícia  
de Maués.

No último sábado, uma mulher 
que espancou o filho de 2 anos, 
em Manaus, foi presa pela Polícia 

Civil do Amazonas, em ação coor-
denada pela Delegacia Especiali-
zada em Proteção à Criança e ao  
Adolescente (Depca). 

o caso aconteceu no dia 10 deste 
mês e a criança morreu após as 
agressões.  A decisão foi do juiz 
Eliezer Fernandes Júnior, do plan-
tão criminal do Tribunal de Justiça 
do Estado (TJAM). Segundo a jus-
tiça, ela é suspeita de maus-tratos. 

A criança morreu no dia 11. De 
acordo com as autoridades, a mu 
lher confessou que as agressões 
teriam começado após o garoto 
ter danificado itens de maquiagem 
dela. Ela bateu na criança com uma 
ripa. Ele chegou a ser internado no 
Hospital Platão Araújo, na Zona 
leste, dois dias após sofrer as le-

Família faz 
protesto por 
adolescente 
morto

ABORDAGEM

os familiares e amigos 
do adolescente Herbert 
de oliveira da Silva, de 17 
anos, fizeram uma grande 
manifestação na noite de 
ontem, 24, em Manaus. o 
jovem foi morto na manhã 
de quarta-feira (23), na rua 
T, comunidade Santa Inês do 
bairro Jorge Teixeira, zona 
leste de Manaus. Muitos 
cartazes com o pedido de 
justiça foram erguidos por 
familiares e amigos de He-
bert de oliveira. Na mani-
festação foram queimados 
vários pneus e madeiras 
usadas. De acordo infor-
mações de testemunhas, 
policiais militares balearam 
o jovem durante uma abor-
dagem e fugiram do local. 
A vítima estava em direção 
ao trabalho quando o fato 
ocorreu. A mãe da vítima 
Adriane oliveira, informou 
que não consegue liberar o 
corpo do filho, Herbert de 
oliveira da Silva, que está 
no Instituto Médico legal 
(IMl). Segundo Adriane, os 
agentes também não pres-
taram socorro. 

Nota SSP-AM
Em nota, a Corregedoria-

-Geral da Secretaria de Se-
gurança Pública do Amazo-
nas diz que está realizando  
levantamento dos fatos jun-
to à Polícia Civil do Amazonas 
(PC-AM), e tomará todas as 
providências cabíveis para 
investigar a suposta parti-
cipação de militares rela-
cionado ao caso..

sões, apresentando febre, vômito 
e respiração fraca, mas não resistiu 
aos ferimentos. 

Segundo o magistrado, a decisão 
foi em consonância com o parecer 
do Ministério Público do Amazonas 
(MPAM). “A conduta desregrada 
causa fissuras profundas no seio 
social, razão pela qual exsurge a 
intervenção estatal como instru-
mento de inibição de condutas se-
melhantes”, afirmou o magistrado 
em trecho da decisão. 

Vizinhos da mulher, relataram 
ouvir diariamente as agressões so-
fridas pela criança: “A mãe sempre 
batia nas crianças e a gente sempre 
escutava muito choro. Ela chama-
va muito palavrão. Era muita briga 
com o esposo e muita violência”.
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UEA é só festa
Com muito barulho nas redes 

sociais, o professor André Zogahib 
festejou sua ascensão ao cargo de 
reitor da Universidade do Estado do 
Amazonas (UEA). 

Ele vai comandar a universidade ao 
lado da professora  Kátia Couceiro, 
Zogahib. “Nossa gestão vai primar 
pelo respeito e esperamos contar 
com a ajuda de todos. Agora, profes-
sores, alunos e técnicos terão voz”, 
destacou o novo reitor nas redes.

Uso de máscaras
Alguns internautas escreveram à 

coluna pedindo esclarecimentos so-
bre o fim da obrigatoriedade quanto 
ao uso de máscaras em Manaus.

Nota técnica conjunta da SES-AM 
com a FVS-RCP explica que a obri-
gatoriedade permanece em unida-
des de saúde e pela população com 
saúde vulnerável. 

Para a população em geral, o uso 
da máscara é facultativo tanto em 
ambientes internos como externos, 
excetuando-se as unidades de saúde.

Mais de 70 anos
Segundo o titular da SES-AM, Ano-

ar Samad, as máscaras prosseguem 
obrigatórias em ambientes fechados 
e de longa permanência.

A recomendação envolve pesso-
as com doenças imunossupressoras, 
com 70 anos ou mais, em espe-
cial quem possui doenças crônicas, 
além de gestantes com ou sem  
comorbidades. 

Prefeitura aguarda
A Prefeitura de Manaus avisa que 

a liberação do uso de máscaras em 
locais fechados só acontecerá na 
capital do Estado a partir do dia 1º 
de abril.

A PMM detalha que nessa data 
se encerrará o período de 14 dias 
de monitoramento das condições 
epidemiológicas da população após 
a liberação das máscaras em locais 
abertos.

Wilson em Parintins
O governador Wilson Lima visita 

hoje a região do baixo Amazonas, 
onde realiza entregas e anuncia 
novos investimentos do Estado em 
Barreirinha, Nhamundá e Parintins.

Nesta sexta-feira, em Parintins, ele 
promove ação de fomento que libera 

mais de R$ 580 mil por meio de 95 
operações de crédito.

Conforme a Afeam, 32 opera-
ções, no valor de R$ 204 mil, são 
direcionadas a indígenas de etnia 
Sateré-Mawé, que atuam no cul-
tivo de mandioca na comunidade  
Nova Alegria.

Deputados mudam
Vários deputados estaduais trocarão 

de legendas até o final deste mês apro-
veitando a abertura da janela partidária.

A deputada Mayara Pinheiro já 
acertou praticamente sua ida para 
o Republicanos, levando consigo o 
irmão, ex-prefeito de Coari, Adail Fi-
lho, pré-candidato a Câmara Federal. 
Os dois estão deixando o PP.

Fausto Jr. é outro parlamentar 
que trocará de destino partidário, 
devendo ingressar no PL após breve 
temporada no MDB.

Bloco dos indecisos
A coluna apurou que até o final 

de março mais mudanças, algumas 
surpreendentes, vão alterar a confi-
guração partidária da Aleam.

Dermilson Chagas, ex-Podemos, 
prossegue indeciso, mas revelou 
à coluna que na próxima semana 
anunciará sua nova legenda.

O deputado Delegado Péricles 
também engrossa o bloco dos in-
decisos, oscilando entre o PL e o 
União Brasil.

Briga pelo Azulão
Desde julho de 2021 as prefeituras 

dos municípios de Silves e Itapiranga 
travam acirrada briga judicial para ver 
com quem fica o direito de cobrar ISS 
(Imposto sobre Serviços) com relação 
ao gás produzido na Bacia do Azulão, 
no Baixo Amazonas, onde a empresa 
Eneva investe R$ 1,8 bilhão.

A cobrança de ISS sobre as 
operações da Usina de Gás Na-
tural (UGN) está beneficiando so-
mente Silves, o que não é aceito  
por Itapiranga. 

A disputa rola no âmbito do Tribunal 
de Justiça do Estado do Amazonas 
(TJAM) e pode caminhar agora para 
uma solução definitiva após estudo 
técnico que esclarecerá os limites 
territoriais entre os dois municípios.

Condenados por estupro
Tramita na Câmara Federal projeto 

de lei de autoria do deputado Capitão 
Alberto Neto (PL) que proíbe a no-
meação de condenados por estupro 
para cargos públicos. 

O objetivo do PL é fortalecer o com-
bate ao crime de estupro e à violência 
doméstica e familiar contra a mulher.

Segundo o parlamentar, 17 milhões 
de mulheres padeceram violência fí-
sica, psicológica ou sexual em 2021.

Bônus a juízes
De acordo com o jornal Estado de 

São Paulo, o Governo Federal de-
senvolve articulações para emplacar 
no Congresso uma PEC (Proposta 
de Emenda à Constituição) visando 
o retorno do chamado quinquênio 
(adicional de 5% do salário a cada 

cinco anos) para os membros do 
Poder Judiciário.

Senadores já se manifestaram dis-
postos a apoiar a PEC, mas desde que 
o benefício seja estendido a outras 
categorias.

O ministro-chefe da Casa Civil, Ciro 
Nogueira, é o principal articulador da 
proposta.

IPI chega a 33%
Ao participar de evento da Asso-

ciação Brasileira de Incorporadoras 
Imobiliárias (Abrainc), em São Pau-
lo, o ministro da Economia, Paulo 
Guedes, afirmou que a redução do 
Imposto sobre Produtos Industriali-
zados (IPI) será ampliada para 33%. 

 “Esse aumento de arrecadação 
que está acontecendo, estamos 
transformando em redução de im-
postos. É a nossa sétima redução de 
imposto agora. Já reduzimos o IPI 
em 25% e vamos reduzir de novo, 
vamos levar para 33% a redução do 
IPI”, enfatizou Guedes no evento.

Mais uma vez o ministro ignorou 
o Amazonas. Ele se recusa a dar 
praticidade à promessa de excluir a 
Zona Franca de Manaus da reedição 
do decreto presidencial que sacra-
menta a mudança tributária.

Ministro no Senado
Suspeito de participar de esquema 

irregular de distribuição de verbas do 
Ministério da Educação, o ministro 
Milton Ribeiro será ouvido na Comis-
são de Educação (CE) do Senado na 
próxima quinta-feira.

Segundo requerimento aprova-
do na CE, também serão ouvidos 
o presidente do Fundo Nacional 
de Desenvolvimento da Educação 
(FNDE), Márcio Lopes da Ponte, os 
pastores Gilmar Silva dos Santos e 
Arilton Moura, além de prefeitos que 
denunciaram o esquema.

Tráfico de influência
Para o senador Randolfe Rodri-

gues (Rede-AM), as acusações con-
tra Milton Ribeiro são “graves” e 
precisam ser apuradas com urgência.

“As denúncias dão conta de crime, 
de tráfico de influência e de corrupção 
passiva, no mínimo. As denúncias mais 
recentes chegam ao ponto de indicar o 
pagamento de propina com barras de 
ouro que totalizaria R$ 300 mil a título de 
liberação de recursos”, dispara o senador, 
que quer o impeachment do

Em mega evento, União Brasil vai filiar
mais de 30 prefeitos e parlamentares
Tudo pronto para o mega evento que acontecerá neste  sábado (26), quando o União Brasil 

vai filiar mais de 30 prefeitos e vários parlamentares que vão fortalecer a base governista 
na Assembleia Legislativa do Amazonas (Aleam).

Entre os prefeitos que assinarão fichas no União estão Patrícia Lopes, de Presidente Fi-
gueiredo, e Enrico Falabella, de Urucará, que migraram do MDB para a nova legenda.

Pelo menos três deputados estaduais vão oficializar suas adesões ao União, presidido no 
Amazonas pelo ex-deputado federal Pauderney Avelino e que tem no governador Wilson 
Lima sua maior estrela.

Ao pesquisador do Instituto Mamirauá, doutor em saneamento 
João Paulo Borges Pedro,  que desenvolveu a Fossa Alta Comunitária 
(FAC), com tecnologia adaptada especificamente para áreas alagáveis, 
sendo uma importante barreira entre esgoto e os moradores. Trata-se 
de uma experiência bem-sucedida de uma tecnologia social, para a 
solução do problema de saneamento de esgoto doméstico em áreas 
remotas da região amazônica.

Ao desmanche por parte do governo federal de instituições am-
bientais e que trabalham com a causa indígena. Relatório técnico 
produzido pelo Instituto Socioambiental (ISA) aponta o avanço do 
desmatamento no Parque Nacional Mapinguari  que sobrepõe a 
terra indígena Jacareúba- Katawixi. O Ministério Público Federal 
recomendou à Funai que restrinja o uso da terra indígena nessa 
região, entre Canutama e Lábrea.
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Aplausos Vaias
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Guerra química e biológica

‘ADÁGIOS DE PAZ’

Carmen Novoa

Não é só a possibilidade do uso de bombas nucleares 
que assusta o mundo com o prolongamento do conflito 
envolvendo Rússia e Ucrânia no Leste Europeu. Também 
a possibilidade do recurso a armas químicas e biológicas 
está tirando o sono da humanidade, como demonstrou há 
dias a ministra das Relações Exteriores da Rússia, Maria 
Zakharova, que pediu explicações dos Estados Unidos 
sobre o apoio a laboratórios ucranianos que estariam 
desenvolvendo armas químicas e biológicas. 

Americanos e ucranianos se apressaram para refutar a 
manifestação da ministra russa. Principalmente a Casa 
Branca se esforçou para minimizar a repercussão negativa 
da fala de Zakharova e deu o troco ao chamar a atenção 
para o perigo da usina de Chernobyl sob controle russo.

A guerra de acusações midiáticas, contudo, deixou a 
opinião pública internacional apreensiva dada a tragédia 
que seria o desenvolvimento de armas químicas para uso 
no conflito entre russos e ucranianos. Afinal, o mundo 
inteiro conhece a dimensão dos estragos feitos pelos 
EUA consequentes de armas químicas na guerra contra 
o Iraque em 1991.

Segundo dados da Organização para a Proibição de Armas 
Químicas (Opaq), mais de 100 mil pessoas morreram e 1 
milhão ficaram feridas na 1ª Guerra Mundial vítimas dos 
armamentos químicos, que hoje são muito mais letais.

A Opaq não se cansa de promover campanhas pelo 
desarmamento químico, já tendo, inclusive, arrebatado 
o Prêmio Nobel da Paz em 2013 por sua luta em prol da 
segurança e do multilateralismo. Que a Opaq insista e 
tenha sucesso em sua luta, para o bem da humanidade. 

Encanta-me essa ânsia de pre-
sentear livros pelo Natal até a fes-
ta de Reis que possuem os povos 
europeus, no caso específico o 
povo espanhol. Sobre o assunto, 
a mídia incita à aquisição deles 
e indica uma grande variedade 
como presente natalino. Alardeia 
que fora a linguagem como meio 
de comunicação entre os homens, 
o livro é o único exemplo do que 
pode ser a comunicação entre 
as almas principalmente nesse 
período em que os espíritos se 
desarmam e ficam afeitos à doce 
sensação de paz. A revista EP (El 
Pais semanal) mostra bem essa 
consciência social sobre a impor-
tância de presentear e de receber 
livros e assegura ser por vezes pe-
rigoso oferecê-los sem o cuidado 
devido. Exemplificando: Quando 
o título se adequa à pessoa pre-
senteada ficando esta ofendida. 
O “Em busca do tempo perdido” 
jamais poderá cair nas mãos de 
um fracassado ou perdedor. O 
“Cem Anos de Solidão” nunca dado 
a alguém solitário. Ofertar a um 
argentino o livro recém-lançado 
“Santa Evita” do espanhol Tomás 
Eloy Martinez resultaria em afron-
ta pelo seu teor sarcástico a Evita 
Perón. Regalar “Versos Satânicos” 
a um mulçumano radical é atentar 
contra a própria vida. Para uma 
pessoa deprimida jamais dar um 
livro de conteúdo mórbido, consi-
derados pela crítica literária como 
celebridade menor e egoclástico. 
Para não incorrer nesses erros a 
imprensa apresenta como alter-
nativa os “coffee table books”, 
os chamados livros de exibição 
ou livros de mesa central, “pois 
aí se acomodam melhor do que 
nas estantes. São feitos mais para 
serem vistos do que lidos: Ricas 
encadernações e ilustrados. Essa 
a sua magia. Inócuos. Pascal dizia 
serem os melhores livros aqueles 
cujos leitores creem que tam-
bém poderiam tê-los escrito. Os 
autores destes podem ser con-
siderados poetas maiores. Como 
me identifico muito com o tema 
da paz lembro do livro do escritor 
EDSON PAIVA “Adágios de Paz” do 
projeto Valores da Terra (Semed - 
Fundação Villa Lobos) e lançado 
há anos. Explicar o dom da paz é 
vivenciá-la. É esculpir o amor em 
versos resultando em obra de arte. 

Em “Ainda há esperança”, ele aler-
ta: “...aos donos do mundo-cão / 
aos de negro coração, / um apelo à 
consciência: / a Paz é uma ciência. 
Chega de pompas, basta de bom-
bas, / ar puro às brancas pombas! 
Y Erich Fromm grande psicólogo 
contemporâneo disse: “A nossa 
civilização muito raramente pro-
cura aprender a arte de amar e 
apesar da desesperada busca do 
amor todo o resto é considerado 
mais importante: Sucesso, prestí-
gio, dinheiro, poder. Quase todas 
as nossas energias são utilizadas 
para alcançar esses objetivos e 
quase nenhuma para conhecer a 
“arte de amar”. Edson Paiva em 
“Eu sou”, sintetiza o conhecimen-
to desse amor fraterno e no-lo 
transmite em “Desperta Homem! 
E tempo de amanhecer! Põe o 
teu Sol nas janelas, nos jardins 
e nos céus do mundo / porque 
a Voz do Terceiro Milênio chama 
para a participação do enlace da 
mente com o Coração”. Paz é isso! 
Prosa, verso, vivência e ... o Sol nas 
janelas! Resolvo fazer este último 
parágrafo devido pensarem que 
nosso Edson Paiva tinha como 
vocação entrevista radiofônicas, 
trazer cantores da moda para ale-
grar a moçada. Estavam muito 
enganados! Quando sofreu o AVC 
sua mulher a gentil Dra. Conceição 
Paiva estimulou-o a colocar no 
papel e documentar para sempre 
nas bibliotecas seus lindos e poé-
ticos escritos. Foi o que fez. Lançou 
o primeiro livro. De dois, vieram 
outros. E o lançamento foi feito 
com as devidas pompas. O Teatro 
Chaminé “estava no auge de suas 
atividades artísticas e a sala lotou 
de amigos e figurões. Assim é o 
amor. Como o da Dra. Conceição 
Paiva que viu que a felicidade de 
seu marido se completava com 
os escritos. E assim foi. Fez como 
Cristo dizendo aos apóstolos na 
barca que afundava. Pensavam 
como muitos aqui da terra que era 
uma incógnita seus livros serem 
um sucesso. Cristo disse: “Cora-
gem a todos, Sou Eu! Vencemos! 
ESSE ERA O SEGREDO DE EDSON 
PAIVA. A Paz sempre. Anseios pela 
paz. Até entre sacerdotes e pasto-
res são lançadas palavras ferinas, 
ofensas que doem. Mas o Papa 
Francisco vai endireitar tudo isso. 
PACEM EM TERRAM.

“Não muda nada”
Pré-candidato a presidente Sergio Moro, sobre a aliança de Geraldo Alckmin com Lula

Evento muda de nome para se defender do TSE
O evento deste domingo (27), que em princípio marcaria o “lançamento” da pré-candidatura de Jair 

Bolsonaro à presidência da República, mudou de denominação na última hora. Advertências da área 
jurídica levaram à alteração para Encontro Nacional do PL e Movimento Filia Brasil. A ideia é evitar o 
cancelamento sob alegação de “propaganda eleitoral fora de época”, que certamente emplacaria no 
Tribunal Superior Eleitoral (TSE).

O maior adversário
No governo, o TSE é sempre 

referido como o “principal adver-
sário” de Bolsonaro na eleição, e 
não o ex-presidente e ex-cor-
rupto Lula.

Por aclamação
Apesar da mudança de denomi-

nação, é forte a chance de lança-
mento da pré-candidatura, ainda 
que o seja oficiosa, por meio de 
aclamação.

Lançamento esperado
Também poderá ser confirma-

da, por aclamação, o ministro da 
Defesa, Braga Neto, como vice de 
Bolsonaro

General no PL
A cúpula da campanha de Bol-

sonaro também nutre a expec-
tativa de filiação do Braga Neto 
ao PL. General da reserva, nada 
o impede.

Ligado a Serra, Salto deve subs-
tituir Meirelles em SP

Com a saída de Henrique 
Meirelles para disputar a vaga 
de Goiás no Senado, o favori-
to para assumir a Secretaria 
de Fazenda de São Paulo, no 
futuro governo Rodrigo Garcia, 
é Felipe Salto, da Instituição 
Fiscal Independente (IFI) do 
Senado. Se não for indicação 
de José Serra, representará 
uma homenagem de Garcia 
ao tucano histórico, a quem 
Salto assessorou de 2015 a 
2016 em assuntos econômicos 
e fiscais. 

Afinidades
A escolha de Felipe Salto re-

presentaria também um gesto ao 
presidente do Senado, Rodrigo 
Pacheco, ex-DEM, como o futuro 
governador. 

Credibilidade
Em 2016, Salto organizou com 

Mansueto Almeida o livro “Fi-
nanças públicas: da contabilidade 
criativa ao resgate da credibili-
dade”.

É do ramo
Há oito anos o economista do IFI 

trabalhou na consultoria Tendên-
cias, do ex-ministro da Fazenda 
Mailson da Nóbrega.

Miséria rende votos
Líder da bancada do holofote e 

coordenador da campanha de Lula, 
Randolfe Rodrigues chefiou a cole-
tiva de ex-ministros do Meio Am-
biente e do presidente do Senado, 
contra a exploração do rico subsolo 
de terras indígenas. Para eles, melhor 
mantê-los na miséria mesmo. 

Sopa no mel
Ex-ministros do Meio Ambiente 

pediram a Rodrigo Pacheco para 
“segurar” a proposta de exploração 
do subsolo de terras indígenas. 
Mole. Segurar projetos é a especia-
lidade do presidente roda-presa 
do Senado.

Nesse ritmo...
Segundo o Datafolha, a diferença 

entre Lula e Bolsonaro no primeiro 
turno, em dezembro de 2021, era 
de 26 pontos percentuais (48% 
a 22%). Caiu para 17 pontos (43% 
a 26%), segundo o levantamento 
de ontem.

Vai entender
A senadora Simone Tebet (MDB) 

teve mais “tempo de TV” devido à 
participação na CPI da Pandemia, 
mas não conseguiu ficar à frente 
sequer da pré-candidata do PSTU, 
Vera Lúcia, no último Datafolha.

Como hienas
Na “photo-op” do G7, ontem, 

figuras como Joe Biden, o cana-
dense Justin Trudeau e o alemão 
Olaf Scholz posaram com largos 
sorrisos. De que riem esses se-
nhores da guerra, enquanto civis 
ucranianos são mortos?

Pós-verdade
Dos “mais de 150 economistas” 

do manifesto contra a privatização 
da Eletrobras, alardeado pelo PT, 
47 são professores, 14 sociólogos, 
quatro historiadores, dois comuni-
cólogos, um antropólogo, arquite-

to, e até físico.

O passado não nega
Lula tenta se descolar dos no-

tórios Dilma, José Dirceu e Ge-
noino. Jurou ontem a uma rádio 
mineira que o trio não faria parte 
de eventual novo governo. Ele só 
não consegue descolar da própria 
imagem, no espelho.

Explica
A presença de procuradores do 

MPT em ‘lives’ de sindicatos pode 
explicar a reação contra a apro-
vação do projeto do estatuto da 
OAB, que barra busca e apreensão 
em escritórios de advocacia, sem 
a OAB.

Pensando bem...
...deveria valer para todas as elei-

ções a decisão do TSE de não punir 
o eleitor que não votou em 2020.

PODER SEM PUDOR
Tancredo e a pneumonia
A Câmara discutia em 1974 a cas-

sação do deputado Francisco Pin-
to (MDB-BA), por suas críticas ao 
ditador Augusto Pinochet. Ernesto 
Geisel mandou o caso ao Supremo 
Tribunal Federal, que condenou 
Chico Pinto e a mesa da Câmara o 
cassou, num episódio vergonhoso. 
Tancredo Neves ouviu um depu-
tado da Arena argumentar que 
não foi o AI-5, mas o STF que o 
cassou. Tancredo contou numa 
história ocorrida em sua São João 
Del Rey: “Morreu o vizinho de um 
compadre meu. Um homem bom, 
trabalhador, honrado. Morreu de 
pneumonia, coitado. De madru-
gada, um parente dele chegou de 
viagem e perguntou à viúva: ‘Ele 
morreu de pneumonia simples ou 
dupla, Mariazinha?’ ‘Simples’, res-
pondeu ela, chorando. E ele: ‘Ah! 
Ainda bem!’”.

Teóloga e Membro da Academia Amazonense de Letras

Cláudio Humberto
 Com André Brito e Tiago vasconcelos
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Governador Wilson Lima inaugura quinto 
restaurante popular no interior do estado

PL de Carlinhos Bessa beneficia 
mulheres mastectomizadas 

O Prato Cheio ofer-
ta refeições ao preço 
simbólico de R$ 1 e faz 
parte das ações do Go-
verno do Amazonas no 
combate à Fome

O governador Wilson 
Lima inaugurou, nes-
ta quinta-feira (24), o 
quinto Prato Cheio no 

interior do estado, desta vez 
em Barreirinha (a 331 quilôme-
tros de Manaus). A entrega do 
restaurante popular, que oferta 
refeições ao preço simbólico 
de R$ 1, faz parte do pacote de 
iniciativas de combate à fome 
e fortalecimento das políticas 
públicas de assistência social 
no interior, promovido pelo Go-
verno do Amazonas.

Além de Barreirinha, os mu-
nicípios de Manacapuru, Auta-
zes, Itacoatiara e Tefé também 
estão com restaurantes Prato 
Cheio em pleno funcionamen-
to. Nesta sexta-feira (25), o 
governador vai inaugurar mais 
uma unidade em Parintins. Em 
Manaus, são quatro restauran-
tes populares, com refeição a 
R$ 1, e três cozinhas populares, 
onde são servidas sopas de 
forma gratuita.

“Depois que a gente supe-
rou os momentos mais difíceis 
da pandemia, nós temos duas 
grandes crises que precisamos 
superar: uma delas é a fome a 
outra a geração de emprego e 
renda. Nós lançamos o nosso 
Auxílio Estadual permanente, 
que é o maior programa de 
distribuição de renda todos os 
tempos, e nós estamos am-

DIVULGAÇÃO

No restaurante popular de Barreirinha, a refeição a R$ 1 pode ser obtida mediante cadastro social

pliando os nossos restaurantes 
populares, trazendo para o inte-
rior o Prato Cheio”, disse Wilson 
Lima ao se referir às cinco uni-
dades inauguradas desde 2021.

Acompanharam a inaugura-
ção do Prato Cheio de Barrei-
rinha, a titular da Secretaria 
de Estado de Assistência Social 
(Seas), Alessandra Campêlo, o 
prefeito da cidade, Glenio Sei-

xas, e os prefeitos de Boa Vista 
do Ramos, Eraldo CB, e de Alva-
rães, Lucenildo Macedo.

Também acompanharam a 
agenda os deputados estaduais 
Cabo Maciel, Joana Darc, There-
zinha Ruiz, Abdala Fraxe, Tony 
Medeiros e Saullo Vianna; e 
os deputados federais Marcelo 
Ramos e Capitão Alberto Neto.

Em Barreirinha, o restaurante 

popular do Governo do Ama-
zonas, coordenado pela Seas, 
está localizado na rua Lauriano 
Tavares, no Centro.

Importância
Uma das primeiras a chegar ao 

restaurante, Juciana Corrêa, de 
22 anos, conta que o Prato Cheio 
não poderia ter sido inaugurado 
em melhor hora. Mãe de três 

A assistência psicológi-
ca às mulheres mastec-
tomizadas no Estado do 
Amazonas foi aprovada 
na manhã desta quarta-
-feira (23), na Assembleia 
Legislativa do Amazonas 
(Aleam). O Projeto de Lei 
nº 462/2021, de autoria 
do deputado estadual 
Carlinhos Bessa (PV), visa 
à prevenção e a redução 
de sequelas decorrentes 
do processo cirúrgico.

De acordo com o PL, 
a assistência psicológica 
será realizada tendo em 
vista o quadro clínico de 
cada paciente, cabendo 
aos profissionais de saú-
de definir a técnica de in-
tervenção a ser aplicada, 
bem como o número de 
sessões a serem minis-
tradas.

O deputado estadu-
al Carlinhos Bessa (PV), 
autor da propositura, 
afirma que tão impor-
tante quanto a cirurgia, 
a intervenção psicológi-
ca na pós-mastectomia 

é essencial para a pre-
venção e redução de se-
quelas que podem ser 
decorrentes do proces-
so cirúrgico, devendo ser 
ministrada o mais preco-
cemente possível.

“Entre as complicações 
mais comuns enfrenta-
das pelas pacientes após 
a mastectomia está o de-
senvolvimento de pro-
funda tristeza; o isola-
mento social; a ausência 
de autoestima e a sensa-
ção de deformação física 
pela perda de uma parte 
de seu corpo. Tais con-
sequências, se tratadas 
adequadamente, podem 
evitar que o problema, 
uma vez instalado, evolua 
para um quadro mais gra-
ve”, justifica Bessa.

O Projeto garante, também, 
que o Poder Público celebre 
parcerias ou convênios com 
os municípios, com o objetivo 
de ampliar a rede de aten-
dimento psicológico para as 
mulheres mastectomizadas 
no interior do Estado.

aleam

filhos, ela revela que já chegou 
a dormir com fome.

“Para mim, chegou em boa 
hora. Dormia com fome, minhas 
filhas também. Chegou em bom 
momento, agora minhas filhas 
não vão mais dormir com fome, 
vão dormir tendo feito as suas 
refeições”, disse a autônoma.

Vulnerabilidade
As localizações dos novos res-

taurantes populares do interior 
foram definidas com base em 
estudos socioeconômicos. O pú-
blico prioritário do Prato Cheio 
são os segmentos em situação de 
vulnerabilidade, como desem-
pregados, pessoas em situação 
de rua e trabalhadores informais 
que perderam renda em razão da 
pandemia da Covid-19.

No restaurante popular de 
Barreirinha, a refeição a R$ 1 
pode ser obtida mediante cadas-
tro social e compra de senha, a 
partir das 8h. Serão 400 almoços 
por dia, ou seja, 2 mil por semana 
(segunda a sexta-feira, das 11h às 
13h), totalizando a oferta de mais 
de 8 mil refeições/mês somente  
no município.

agenda
O governador Wilson Lima 

esteve no município do Baixo 
Amazonas para uma série de 
anúncios e repasses voltados 
para o desenvolvimento dos 
setores primário e social de 
Barreirinha. Ele também reali-
zou uma visita ao Estádio Paulo 
Beltrão Filho, que passa por 
reforma, e acompanhou a in-
tensificação da campanha de 
vacinação contra a Covid-19, 
na Escola Estadual João Bosco.

Ainda nesta quinta-feira, o go-
vernador segue para os municí-
pios de Nhamundá e Parintins.

Amom passará por observação 
domiciliar após complicações de saúde

DIVULGAÇÃO

O vereador passou cerca de 10 horas no hospital Santa Júlia fazendo uma bateria de exames 

O vereador Amom Mandel (sem 
partido) passou mal, na manhã des-
ta quinta-feira (24), e foi levado para 
o Hospital Santa Júlia, em Manaus, 
após complicações causadas por 
doenças autoimunes. 

Amom permaneceu na unidade 
hospitalar por cerca de 10 horas 
nesta quinta-feira, realizou uma 
bateria de cerca de 20 exames, 
recebeu o tratamento paliativo e 
aguarda diagnóstico conclusivo. No 
começo da tarde, chegou-se a co-

 DOeNÇaS aUTOImUNeS

gitar a possibilidade de permanência 
no hospital, mas após resultados ini-
ciais de exames e melhora do quadro 
de dores, optou-se por observação 
domiciliar.

Nos últimos dias Amom vinha se 
queixando de fortes dores articula-
res que dificultavam sua locomoção. 
Após consultas com especialistas em 
reumatologia e gastroenterologia, 
uma série de exames foi indicada 
para o diagnóstico diferencial.

Com forte presença digital, Amom 

estava ausente das redes sociais na 
última semana após ter cumprido 
uma intensa agenda de trabalho. A 
ausência não tinha sido explicada, o 
que facilitou a veiculação de narra-
tivas e especulações sobre seu rumo 
político e partidário.

Amom se pronunciou antes da in-
ternação e revelou questões quanto 
as dores e inflamações articulares. 
Uma das suspeitas levantadas é de 
um quadro de fibromialgia concomi-
tante às doenças autoimunes.

Política 5
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Parlamentares do AM opinam sobre 
denúncias contra Milton Ribeiro

Os deputados fede-
rais Marcelo Ramos 
(PSD), Zé Ricardo 
(PT) e Sidney Leite 
(PSD) pediram celeri-
dade na apuração do 
caso que classifica-
ram como “grave”

  Rebeca Vilhena

A Os representantes do 
Amazonas na Câmara Fe-
deral conversaram com a 
reportagem do EM TEM-

PO, nesta quinta-feira (24), acerca 
das denúncias contra o Minis-

DiVulgAçãO

Os deputados condenaram o suposto áudio gravado pelo ministro Milton Ribeiro a pedido do presidente Jair Bolsonaro (Pl)

tro da Educação, Milton Ribeiro. 
Conforme o deputado federal 
Marcelo Ramos (PSD), o ato do 
ministro da educação de ouvir 
relatos de propina e não se po-
sicionar sobre “é tão criminoso 
quanto o propineiro”. 

“A influência de pastores na 
agenda do ministro da educação 
e na distribuição de recursos é 
símbolo da esculhambação em 
que essa gente transformou o 
Estado. O pedido de barra de ouro 
em troca da liberação de recur-
sos, mostra que a esculhamba-
ção está a serviço da corrupção”, 
escreveu em uma publicação.

Milton Ribeiro foi acusado de 
favorecer verbas da pasta para 
pastores. Apesar de declarar que 
as acusações são falsas, um áudio 
vazado mostra que o ministro 

afirma “que sua prioridade era 
liberar verbas requisitadas por 
pastores”. Em uma parte do áudio 
divulgado, Milton Ribeiro afirma 
que sua “Prioridade é atender 
primeiro os municípios que mais 
precisam e, em segundo, atender 
a todos os que são amigos do 
pastor gilmar (Silva dos Santos)”. 

O deputado federal Sidney 
leite (PSD), as denúncias são 
de grave caráter, primeiramente 
porque durante a atuação em 
um ministério, é necessário se-
guir critérios pré-estabelecidos 
de investimento e custeio em 
relação a educação. 

“isso é muito grave, tem que ser 
apurado. Nós não devemos acei-
tar interferências externas no 
processo da política educacional 
no Brasil, e eu particularmente 

lamento muito o que acontece no 
ministério da educação”, afirma. 

leite ainda salienta que como 
tem faltado recursos para fi-
nanciamento da educação pú-
blica, é possível observar nas 
denúncias de desvio de compri-
mento da finalidade de milhões 
de reais, tomando outros cami-
nhos não transparentes. 

O Ministro ainda chegou a ad-
mitir ter se encontrado com os 
pastores citados nas denúncias, 
mas isentou o presidente Jair 
Bolsonaro (Pl) de pedir “atendi-
mento preferencial” a eles. 

Diante das denúncias, o depu-
tado federal Zé Ricardo (PT),  deu 
entrada em um requerimento 
cobrando do Ministro-chefe da 
Civil, Ciro Nogueira, e do Minis-
tro da Educação, Milton Ribeiro, 

Reprovação de Bolsonaro cai 
para 46%; aprovação é de 25%

ELEIÇÕES

A reprovação ao governo 
do presidente Jair Bolso-
naro (Pl) caiu de 53% para 
46%, em três meses, segun-
do dados divulgados pelo 
Datafolha, nesta quinta-
-feira (24). Já a aprovação 
subiu de 22% para 25%. A 
pesquisa foi feita pelo ins-
tituto entre os dias 22 e 23 
de março.

Aqueles que consideram 
o desempenho do gover-
no Bolsonaro como “regu-
lar” são 28%, eram 24% em 
dezembro. Os mesmos 1% 
não souberam dizer o que 
acham do mandatário.

Foram ouvidas 2.556 pes-
soas, com mais de 16 anos, 
de forma presencial, em 181 
cidades. A margem de erro 
é de dois pontos percen-
tual para mais ou menos. 
A pesquisa está registrada 
no TSE – BR-08967/2022.

A queda no índice de rejei-
ção ao governo ocorre pou-
co dias depois da divulgação 
de uma série de medidas 
econômicas —que vem sen-

explicações e esclarecimentos 
sobre a denúncia. 

“Essas denúncias precisam ser 
apuradas urgentemente. De que 
o ministro da Educação está fa-
vorecendo pastores em relação 
à liberação de emendas, em de-
trimento a um procedimento que 
deveria ser uma regra clara e 
transparente”, declarou. 

Para o Zé Ricardo, o Ministério 
da Educação estaria favorecendo 
pastores com liberação de recur-
sos, o que é inconstitucional

“É preciso ter transparência na 
liberação de emendas. Já hou-
ve, inclusive, denúncias contra 
o governo Bolsonaro a respeito 
do chamado Orçamento Secre-
to. isso é absurdo, não podemos 
permitir isso. Está previsto na 
Constituição que tem de haver 
prestação de contas. Por isso, es-
tou sempre cobrando prestação 
de contas das emendas indica-
das”, finalizou Zé Ricardo.  

O caso 
Na última terça-feira (22), par-

lamentares entraram com uma  
representação na Procuradoria-
-geral da República, pedindo 
investigação contra o ministro 
da Educação, Milton Ribeiro, por 
suspeita de prática dos crimes de 
responsabilidade e de improbida-
de administrativa. 

Em áudios sobre o papel de 
pastores na destinação de verbas 
da pasta, revelados pela Folha 
de S.Paulo, Ribeiro confirma o 
direcionamento e afirma que faz 
isso a pedido do presidente Jair 
Bolsonaro (Pl).

Após pressão da bancada evan-
gélica, Milton Ribeiro emitiu uma 
nota para esclarecer as acusa-
ções. Em áudio, ele aponta que 
o apoio preferencial seria con-
sequência de um pedido direto 
do presidente da República, Jair 
Bolsonaro (Pl).

“A alocação de recursos fede-
rais ocorre seguindo a legislação 
orçamentária, bem como os cri-
térios técnicos do Fundo Nacional 
do Desenvolvimento da Educação 
(FNDE)”, escreveu Ribeiro.

do chamadas de “pacote 
de bondades”—, como a 
liberação do FgTS (Fundo 
de garantia do Tempo de 
Serviço) para quem quiser 
e for apto a receber, no 
valor de até R$ 1 mil; pro-
grama de microcrédito com 
empréstimos para os mais 
pobres que não têm conta 
em banco ou têm dificulda-
des em conseguir acessos 
bancários, entre outras.

Apesar da iniciativa do 
governo, conforme apon-
tam números do Datafolha, 
Bolsonaro ainda encontra 
dificuldades entre quem 
ganha até 2 salários míni-
mos: o chefe do Executivo 
só é ótimo ou bom para 
19% eram 17% em dezem-
bro; ruim ou péssimo so-
mam 49%.

Bolsonaro registra me-
lhor desempenho entre 
moradores da região Sul 
(32%), quem tem de 45 a 
49 anos (31% de ótimo/
bom) ou 60 anos ou mais 
(32% de aprovação).

Abandono afetivo refere-se à 
atitude negligente de qualquer 
dos pais em oferecer aos filhos 
assistência emocional e afetiva, 
podendo ser caracterizado pelo 
descaso, ausência ou pela rejei-
ção em conceder-lhes proteção, 
amor, carinho...

Mas, não apenas isso, o ju-
rista Rodrigo da Cunha Pereira, 
destaca que essa atitude não se 
refere apenas em relação dos pais 
aos filhos, em seu Dicionário de 
Direito de Família, o abandono 
afetivo é a expressão usada pelo 
Direito de Família para designar 
o abandono de quem tem a res-
ponsabilidade e o dever de cui-
dado para um outro parente, ou 
seja, caracteriza-se pela conduta 
omissiva dos pais em relação aos 
filhos, e dos filhos em relação aos 
pais. Vez que essa assistência mú-
tua é uma imposição jurídica e o 
seu descumprimento caracteriza 
um ato ilícito (2018, p. 32)

Nesse entendimento, recen-
temente o Superior Tribunal de 
Justiça-STJ decidiu em favor de 
uma filha que ajuizou uma ação 

exigindo pagamento de indeniza-
ção por esse crime. Com o divórcio 
dos pais, desde seus 06 (seis) anos, 
ela sofreu abandono e omissão 
por parte do pai, e por isso teve 
que buscar acompanhamento psi-
cológico devido as feridas emo-
cionais causadas pela negligência 
emocional e descaso por parte 
do genitor. 

Na referida decisão, aquela 
Corte condenou o pai ao paga-
mento de 30 (trinta) mil reais por 
danos morais. 

Segundo os julgadores do cita-
do caso, o pagamento de pensão 
alimentícia não impede o reconhe-
cimento dos traumas psicológicos 
causados, inclusive com consequ-
ências físicas, na vida da jovem.

Em outra oportunidade, o STJ 
também decidiu em favor de 
um pai idoso que alegou ne-
gligência afetiva em desfavor 
de seus descendentes. 

Tais condenações encontram 
fundamento jurídico em vários 
diplomas legais, tais como: no Có-
digo Civil Brasileiro, no Estatuto 
da Criança e do Adolescente, no 

Direito Penal, dentre outros.
Vale destacar as palavras da Mi-

nistra do STJ, Nancy Angrid: “os 
pais divorciam entre sí, mas não 
dos seus filhos”. infelizmente cada 
vez mais se torna comum, a atitu-
de negligente de pais e mães em 
relação aos filhos e desses a seus 
genitores, tanto é que tal proble-
ma transpassa a questão ética e 
jurídica, mas passou a atingir uma 
dimensão política e social.

Não é pouco comum ver tantas 
crianças abandonadas nas ruas, 
e idosos desamparados, a Bíblia 
Sagrada diz que: “Se alguém não 
cuida de seus parentes, e especial-
mente dos de sua própria família, 
negou a fé e é pior que um des-
crente” (1 Timóteo 5:8).

Tendemos a culpabilizar o Es-
tado pelos problemas causados 
pela disseminação de pessoas 
abandonadas nas ruas, no entan-
to, se cada família criar bem seus 
próprios filhos e cuidar dos seus 
anciãos, cumprindo os princípios e 
regras jurídicas, não haveria tantas 
crianças e adolescentes marcadas 
com a desestruturação familiar. 

O que é abandono afetivo e quais suas 
consequências? 

advogada
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Manaus marca presença no
Smart City Expo 2022 em Curitiba
Manaus é participante 
como cidade da delegação 
do Programa Internacio-
nal de Cooperação Urbana 
e Regional América Lati-
na (Iurc-LAC), por meio de 
um termo de cooperação, 
firmado via Instituto Mu-
nicipal de Planejamento 
Urbano (Implurb).

AnselMo PereirA/sedecti

considerado o maior evento brasileiro de cidades inteligentes, a edição deve reunir 10 mil pessoas de 30 países,

A Prefeitura de Manaus 
marca presença na capi-
tal mundial da inovação, 
em curitiba (Pr), durante 

a realização do smart city expo 
2022, reunindo especialistas, go-
vernos, empresas e profissionais 
de inúmeras áreas e diferentes 
partes do mundo. Manaus é par-
ticipante como cidade da delega-
ção do Programa internacional de 
cooperação Urbana e regional 
América latina (iurc-lAc), por 
meio de um termo de cooperação, 
firmado via instituto Municipal de 
Planejamento Urbano (implurb).
considerado o maior evento bra-
sileiro de cidades inteligentes, a 
edição deve reunir 10 mil pessoas 
de aproximadamente 30 países, 
somando público presencial e re-
moto. o smart city expo curitiba, 
que encerra nesta sexta-feira, 
25/3, atua novamente como 
um grande hub de conexão e 
networking entre gestores das 
iniciativas públicas, diretores e 
executivos de organizações pri-
vadas, investidores, empreende-
dores, pesquisadores, órgãos de 
fomento e sociedade civil.

“A Prefeitura de Manaus não 
poderia ficar de fora de deba-
tes e busca de soluções para 
o desenvolvimento sustentá-
vel das cidades, especialmente 
neste pós-pandemia. A gestão 
david Almeida tem como foco a 
inovação, a retomada do cresci-
mento econômico e de ser uma 
das melhores capitais para se 
investir, promovendo o ambiente 
propício e as conexões tecnoló-

gicas e de busca pela qualidade 
de vida, planejamento urbano e 
social, e a criatividade”, explicou 
o diretor-presidente do implurb, 
engenheiro carlos Valente.

Cronograma
Um grupo da iurc América la-

tina está compartilhando expe-
riências em projetos de smart 
cities em curitiba. Participantes 
de Manaus, da cidade de Mar 
del Plata (Argentina), de Puerto 
Montt (chile), de Piura e trujillo 
(ambas no Peru), Fortaleza (ce) 
e são Paulo (sP), se reuniram 
em curitiba para apresentar os 
principais projetos de cidades in-
teligentes de suas respectivas re-
giões. “sobre Manaus, apresen-
tamos no encontro promovido 
pela iurc América latina os desa-
fios ligados à mobilidade urbana e 
o uso da tecnologia para otimizar 
e impulsionar o desenvolvimento 
de modais e transporte, visando a 

mobilidade ativa. com 2,2 milhões 
de habitantes, a metrópole da 
Amazônia tem desafios enormes. 
A região central recebe hoje a 
maioria dos ônibus e suas cone-
xões, sendo necessário otimizar 
essa dinâmica”, explicou o coor-
denador de Projetos do implurb, 
o arquiteto e urbanista leonardo 
normando, que está em curitiba 
participando do evento.

na apresentação sobre a ca-
pital, normando frisou que as 
conexões mais sustentáveis no 
setor centro precisam ampliar 
os passeios públicos e as in-
terfaces para uso dos diversos 
modais, do carro ao pedestre e 
ciclista, passando pelas Pessoas 
com deficiência (Pcds) e com 
mobilidade reduzida. “temos o 
ccc (centro de cooperação da 
cidade), que vem avançando no 
monitoramento e identificando 
demandas por observação. A par-
tir da criação desses indicadores 

urbanos é possível planejar me-
lhor o futuro, tendo embasamen-
to mais preciso e tecnológico”, 
comentou o arquiteto.

Temas em discussão
entre os temas em discussão 

nos dois dias da exposição serão 
apresentadas tecnologias inteli-
gentes para cidades; inovação e 
negócios disruptivos; Governan-
ça em uma sociedade inteligen-
te; Mobilidade inteligente para o 
Futuro; e cidades sustentáveis.

Centro
A Prefeitura de Manaus tem 

trabalhado para promover uma 
melhor ocupação dos espaços 
públicos e dar maior movimento 
de pessoas nas ruas do cen-
tro, o que aumenta a sensação 
de segurança. Ações para lançar 
programas urbanísticos de recu-
peração do papel habitacional da 
área central fazem parte das in-

tervenções futuras para a região.

Cooperação
A cooperação internacional tem 

etapas que envolvem reuniões 
bilaterais, acordos, missões, troca 
de informações, expertise com-
partilhada, webinários e eventos 
internacionais. As fases incluem 
missões em ambas as regiões, 
com visitas técnicas, eventos de 
networking, ações com especia-
listas e elaboração de planos de 
ação regionais e urbanos para as 
duas participantes.

Financiadas pela União euro-
peia, as atividades do iurc dão 
suporte para buscar atingir ob-
jetivos políticos, tanto em nível 
local quanto relacionados a im-
portantes acordos internacionais 
sobre desenvolvimento urbano 
e mudanças climáticas, como a 
Agenda Urbana, os objetivos de 
desenvolvimento sustentável e 
o Acordo de Paris.

Governo do AM leva recursos ao Baixo Amazonas
diVUlGAção

os valores pagos a cada trabalhador variam

FOMENTO

em  visita ontem ao Baixo Amazo-
nas, o governador Wilsom lima levou 
ações de crédito, fomento, cidadania 
e de apoio à produção rural em Bar-
reirinha e nhamundá (a 331 e 382 
quilômetros de Manaus, respectiva-
mente), na região do Baixo Amazo-
nas. As entregas atendem mais de 
2 mil famílias. o governador esteve 
nos municípios para acompanhar a 
ação integrada de órgãos estaduais. 
“nesses lugares, as pessoas também 
precisam de um braço estendido do 
estado. Aliás, por muito tempo, elas 
ficaram esquecidas. desde que eu as-
sumi o Governo, em 2019, comecei um 
trabalho de interiorização dos recur-
sos do estado, de distribuição de renda. 
É por isso que eu vou a todos os municí-
pios e, hoje, todos os munícipios do es-
tado do Amazonas têm investimentos 
nossos. em qualquer lugar que você 

vá, tem uma obra nossa. isso muda a 
vida das pessoas, destacou Wilsom.  
crédito

Por meio de parceria entre o idam e 
a Afeam, o Governo do estado liberou 
mais de r$ 349,2 mil em crédito rural 
para agricultores familiares e pesca-
dores artesanais, sendo r$ 215.135,63 
para Barreirinha e r$ 134.138,84 para 
nhamundá. o pescador artesanal Jan-
dir soares, de 59 anos, teve o segundo 
crédito aprovado e receberá um valor 
de r$ 20 mil para fomentar a produção 
“eu quero receber esse dinheiro 
para comprar o meu casco [embar-
cação] melhorar a situação da mi-
nha pesca, comprar um barquinho 
melhor. Vai melhorar para mim em 
quase tudo, porque não é só a ques-
tão da pesca. É muito importante 
para o pescador”, ressaltou Jandir. 
na ocasião, o idam também en-

tregou 140 cartões do Produ-
tor Primário (cPPs) e 3,5 mil 
mudas de castanheira para produ-
tores rurais de Barreirinha, e mais 
20 cPPs e dez cadastros Ambien-
tais rurais (cArs) para nhamundá. 
A sejusc levou a nhamundá um mu-
tirão de cidadania, com a estrutura 
de uma unidade de Pronto Aten-
dimento (PAc). na ocasião, foram 
emitidas 200 unidades de 1ª via 
do registro Geral (rG) e 300 de 2ª 
via. Além disso, estima-se que 300 
atendimentos para registro civil de 
nascimento (rcn) foram realizados. 
Produtores rurais - Através da se-
pror, o governo entregou 1.500 mudas 
de limão e laranjas, beneficiando 50 
agricultores familiares de Barreirinha. 
em nhamundá, foram 900 mudas de 
citros para 30 agricultores familiares. 

saiba Mais: emtempo.com.br  
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Manauara sente os impactos 
do aumento de preços dos ovos

O ovo, um dos alimentos 
que o amazonense tem 
comprado como substi-
tuto da carne, devido ao 

aumento de preços na cesta bási-
ca,  também está se tornando um 
luxo que poucos podem pagar. O 
alimento sofreu os impactos da 
inflação nos últimos doze meses, 
encerrando fevereiro com uma 
alta de 12,8%, segundo dados do 
Índice de Preços ao Consumidor 
Amplo (IPCA), divulgados, recen-
temente, pelo Instituto Brasileiro 
de Geografia e Estatística (IBGE). 
Outro fator que contribuiu para o 
aumento foi a alta dos combus-
tíveis e até a guerra na Ucrânia. 
O Em Tempo foi às ruas pes-
quisar os valores da cartela de 
ovos em granjas e em alguns 
supermercados de Manaus. Nes-

DIvUlGAçãO

População sofre com o aumento de alimentos básicos, entre eles, o ovo que já era substituto da carne

tes últimos, usando como refe-
rência a Zona Oeste da capital. 
Encontramos em uma granja a 
caixa com 12 cartelas, contendo 
30 unidades cada, tipo branco/
grande, no valor de R$ 225,00; 
a mesma quantidade para o ovo 
extragrande, a R$ 227,00, e o ovo 
vermelho em R$ 240,00. Num 
segundo produtor, a caixa do 

mesmo tipo/extra é vendida por 
R$ 230,00 e o ovos vermelhos  
a R$ 234,00.

Supermercados
Em dois supermercados de 

grande porte, constatamos que, 
no primeiro, o preço da cartela 
contendo 30 ovos, tipo bran-
co/grande, chegou a R$ 19,99. 

Já a cartela com 30 unidades, 
do tipo vermelho/grande, esta-
va custando R$ 24,90. No outro 
estabelecimento, a cartela com 
30 unidades do mesmo tipo, man-
tinha valor semelhante, R$ 19,99, 
e a cartela com a mesma quan-
tidade de ovos, tipo vermelho, 
também “emplacava” um custo  
de R$ 24,90.

O Em Tempo foi às 
ruas pesquisar os 
valores da cartela de 
ovos em granjas e em 
alguns supermerca-
dos de Manaus. Nes-
tes últimos, usando 
como referência a 
Zona Oeste da capital 

Inflação é problema
Para o presidente da Associação 

Amazonense de Avicultores, luiz 
Mário Peixoto, os impactos da 
inflação têm refletido nos custos 
de produção. “A gente tem a sen-
sibilidade de que o preço dos ali-
mentos, o preço da proteína, não 
só do ovo, como da carne de boi, 
frango e suína, tem subido bas-
tante, porque o custo da produ-
ção sobe devido as especulações 
envolvendo a guerra, um período 
pós pandemia, a subida do preço 
do petróleo. Consequentemente, 
o combustível sobe bastante. A 
gente, por uma situação geográfi-
ca, tem peculiaridades logísticas 
e, com isso, o custo frete seja 
impactante no preço do produto  
final”, explica.

luiz Mário diz, ainda, que as 
especulações internacionais em 
relação a preços de alimentos 
também reflitam nestes aumen-
tos. “A quebra de safra no Sul 
do país que tivemos no começo 
do ano, impactando no abaste-
cimento de grãos para todo o 
Brasil, faz com que isso reflita 
no produto final. Mesmo assim, 
o presidente da entidade, ava-
lia que, apesar do aumento dos 
preços nos ovos, os produtores 
trabalham no “vermelho”. “Ainda 
estamos trabalhando no prejuízo, 
porque o custo de produção não 
cobre nossos custos”, finaliza.
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Prefeitura formará novos 
120 cuidadores de idosos
As aulas acontecerão na 
Galeria dos Remédios, 
localizada na rua Miranda 
Leão, Centro. O candidato 
selecionado deverá pagar 
uma taxa de R$50,00

O curso de Cuidador de Ido-
so “Cuidadoso” vai abrir o 
período de pré-inscrições, 
de 1º a 4 de abril, ou até o 

preenchimento da quantidade de 
vagas para o processo seletivo. A 
pré-inscrição para o programa da 
Prefeitura de Manaus, por meio da 
Fundação de Apoio ao Idoso Dr. 
Thomas (FDT), acontece por meio 
so site da FDT, a partir de 8h, onde 
o candidato deverá preencher os 
dados solicitados e, em seguida, 
imprimir o comprovante.

Serão ofertadas 120 vagas para o 
“Cuidadoso”, que ocorre em parce-
ria com a Escola de Serviço Público 
Municipal e Inclusão Socioeduca-
cional (Espi), distribuídas em três 
turmas de 40 alunos cada.

As aulas acontecerão na Galeria 
dos Remédios, localizada na rua 
Miranda Leão, Centro, e as tur-
mas serão divididas em: 3/2022 
no turno matutino, das 8h às 12h, 
4/2022 no turno vespertino das 
13h às 17h, e turma 5/2022 também 
no turno matutino, das 8h às 12h.

A coordenadora do curso, So-
corro Nunes, explica que para ofe-
recer o “Cuidadoso” é preciso ter 
atenção para todos os cuidados 
necessários. “É muito importante 
que o candidato fique atento ao 
início das inscrições e faça uma 
boa leitura do edital, pois as vagas 
são preenchidas muito rápido. O 

DIvuLGAçãO/FDT

A relação final dos candidatos classificados será divulgada a partir do dia 13/4, nas dependências da FDT, nas redes sociais e no site

‘Cuidadoso’ é um curso completo 
e que oferece uma oportunidade 
eficaz de renda fazendo com que 
a demanda da procura seja gran-
de, por isso muita atenção aos 
prazos”, disse.

Socorro também salienta que o 
cuidado com a saúde dos alunos 
e professores será dobrado: “um 
dos nossos critérios de avalia-
ção do candidato será obede-
cer aos critérios de prevenção 
contra a Covid-19, ou seja, estar 
vacinado com as três doses do 
imunizante, usar máscara du-
rante a entrevista e as aulas  
presenciais”, ressaltou.

Etapas
Após a pré-inscrição, os candi-

datos que constarem na relação 
deverão comparecer à área ex-
terna da FDT (no espaço de lazer), 
localizada na rua Dr. Thomas, n° 
798, bairro Nossa Senhora das 
Graças, zona Centro-Sul, nos dias 
5 e 6/4, nos horários de 8h30 
às 11h30 e 13h30 às 16h, para 
agendamento do dia da entrevista 
de seleção munidos da seguinte 
documentação: Comprovante de 
pré-inscrição, RG (original e có-
pia), e certificado ou declaração 
de conclusão do ensino médio 
(original e cópia).

O período das entrevistas de 
seleção acontecerá juntamente 
com a avaliação do candidato, por 
meio do preenchimento de um 
questionário que inclui questões 
relativas às expectativas sobre o 
curso e entendimento prévio so-
bre o envelhecimento humano. A 
avaliação e entrevista acontece-
rão na FDT, (espaço de lazer), nos 
dias 7 e 8/4, em dois horários: das 
8h30 às 11h30 e 13h30 às 16h.

A relação final dos candidatos 
classificados será divulgada a par-
tir do dia 13/4, nas dependências 
da FDT, nas redes sociais e no site. 
A matrícula institucional aconte-

cerá nos dias 18 e 19/4, nos horários 
de 8h30 às 11h30 e 13h30 às 16h, 
também na FDT, no Núcleo de Es-
tudos de Pesquisas Sobre o Enve-
lhecimento em Manaus (Nepem). 
O candidato selecionado deverá 
pagar uma taxa de R$50,00.

Os documentos necessários para a 
matrícula são: Ficha de inscrição preen-
chida e assinada, 2 fotos 3X4 recentes, 
RG (original e cópia), CPF (original e 
cópia), comprovante de residência (ori-
ginal e cópia), certificado de conclusão 
do ensino médio ou declaração de 
conclusão do ensino médio (original e 
cópia) e carteira de vacina da Covid-19 
(original e cópia).

Mãe é morta pela filha no Amazonas Subida do nível da água do Rio 
Negro está acima do normal REPRODuçãO

A mãe, identificada como Nelimara, era professora na área rural de Maués

Gabriela Brasil

Durante um surto psicótico, 
uma jovem matou a própria mãe, 
na tarde desta quinta-feira (24), 
em Maués (distante a 257 qui-
lômetros de Manaus).  Identi-
ficada como Nelimara vilasboa 
de Almeida, de 34 anos, a pro-
fessora morreu no Hospital Ge-
ral Raimunda Francisca Dinelly 
com hematomas e ferimentos 
por todo o corpo.

Segundo informações prelimi-
nares, a filha sofre de depressão 
e, durante um surto psicótico, 
acabou agredindo a mãe, que se 
desequilibrou e bateu fortemen-
te a cabeça no chão. Ainda não 
há um laudo oficial que aponta 
a causa da morte de Nelimara.

Segundo o Plantão Médico do 
Hospital Geral Raimunda Fran-
cisca Dinelly, a vítima deu entrada 
ao hospital após a agressão, mas 
não resistiu aos ferimentos e 
morreu no centro médico, mi-
nutos depois de dar entrada na 
unidade de saúde. Além da batida 
na cabeça, os médicos do hospital 
identificaram feridas e hemato-
mas por todo o corpo da vítima, 
o que leva a polícia a acreditar 
que a mulher vinha sofrendo 

tragédia nívEl das águas

agressões da filha.
um dia antes de ser assassina-

da pela filha, na quarta-feira (23), 
Nelimara foi atendida no hospital 
já com alguns hematomas no 
corpo. Já na manhã da quinta-
-feira (24), poucas horas antes da 
morte de Nelimara, a equipe da 
Polícia Militar apareceu na casa 
da vítima. Durante a ocorrência, 
os policiais também constataram 
feridas pelo corpo da mulher.

Conforme as explicações de 
Nelimara aos policias a respeito 
dos hematomas, a causa veio 
de uma das agressões da filha, 
que jogou uma porta em direção 
da mãe.

Nelimara justificou a ação 
agressiva da filha por sofrer dis-
túrbios mentais. A causo da mor-
te está sendo investigada pelas 
equipes do 48º Distrito Integrado 
de Polícia de Maués.

Bianca Fatim

O Rio Negro está apresen-
tando um nível acelerado de 
subida neste mês de mar-
ço. Medindo 26,49 cm nesta 
quinta-feira (24), nos últimos 
dias as águas vem tendo uma 
média acima do esperado, 
conforme Luna Gripp, pesqui-
sadora do Serviço Geológico 
do Brasil (CPRM).

Em março, o nível subiu 
aceleradamente. A média de 
subida diária estava entre 8 a 
10 cm. Na última terça-feira 
(22), o Rio Negro teve a maior 
subida registrada na cheia de 
2022: 11 cm. Nesta quinta, as 
águas na orla de Manaus ti-
veram uma elevação de 10 cm.

Segunda a pesquisadora, a 
média de subida diária acima 
do normal é resultado de um 
grande volume de chuva que 
vem acontecendo nos últi-
mos dias, o que consequen-
temente, implica na cheia do 
Rio Negro.

“Isso é devido a um grande 
volume de precipitação que 

vem ocorrendo em toda a ba-
cia do Rio Negro e também 
na região do médio e baixo 
Solimões. A gente observa 
que é um nível considerado 
alto para meados de março, 
e também há uma velocida-
de de subida do rio acima do 
esperado”, disse Luna.

Apesar da situação inespe-
rada, ainda é cedo afirmar que 
a cheia de 2022 será maior do 
que a de 2021. Luna afirma que 
só poderá se ter um panorama 
no final de março, quando terá 
uma noção da quantidade de 
água instalada na bacia.

“Esse nível do rio hoje não 
significa que necessariamen-
te teremos uma grande cheia, 
ainda é cedo para fazer uma 
afirmação nesse sentido. Até 
o final do mês, teremos uma 
noção da quantidade de água 
que está instalada na bacia 
e do que se espera de chuva 
para as próximas semanas. 
E reunindo todas as infor-
mações, a gente apresenta 
o primeiro alerta de cheia”, 
finaliza a pesquisadora.
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Amazonas tem segunda menor taxa de 
mortes por Covid-19 do país

Rede Pública 
do Amazonas 
consegue 631 
aprovações

Estudo está buscando 
identificar novas subs-
tâncias com potencial 
anticâncer em espécies 
de Piper da Amazônia, do 
bioma amazônico

Uma pesquisa, desenvolvida 
pela Universidade Federal 
do Amazonas (Ufam), em 
parceria com a Universidade 

Federal do Ceará (UFC), está buscan-
do identificar novas substâncias com 
potencial anticâncer em espécies de 
Piper da Amazônia, oriundas do bioma 
amazônico. 

A pesquisa, que tem apoio do Go-
verno do Amazonas, visa analisar a 
composição química e atividades 
biológicas de extratos alcoólicos e 
frações das plantas, buscando realizar 
uma triagem dos extratos e, em se-

DIVULGAÇÃO/RENATA HATTORI

 EDUARDO PRADO/SECOM

A pesquisa, que tem apoio do Governo do Amazonas, visa analisar a composição química e atividades biológicas de extratos alcoólicos e frações das plantas

Atualmente a ocupação de leitos clínicos está em 12% e de Unidades de Terapia Intensiva (UTI) em 22%

guida, um estudo até a identificação 
de moléculas bioativas.

As espécies de Piper da Amazônia 
têm nomes popularmente difundi-
dos. A Piper callosum é conhecida 
como óleo elétrico, a Piper tuber-
culatum tem o nome popular de 
pimenta longa e jamburana, e a Pi-
per hispidum é chamada de matico, 
apertajoão, matico-falso, jaborandi 
ou falso-jaborandi.

Intitulado “Atividade antitumoral 
e antioxidante de extratos e fra-
ções obtidos de espécies de Piper 
da Amazônia”, o estudo está sendo 
realizado na Universidade Federal do 
Amazonas (Ufam), envolvendo pes-
quisadores do campus de Itacoatiara 
e de Manaus, sob coordenação da 
professora e bióloga, Renata Takeara 
Hattori, em parceria com o Laborató-
rio de Oncologia Experimental (LOE), 
vinculado ao Núcleo de Pesquisa e 
Desenvolvimento de Medicamentos 
(NPDM) da Universidade Federal do 
Ceará (UFC), em colaboração com a 

pesquisadora Claudia do Ó Pessoa.
Renata Takeara Hattori apon-

ta que, atualmente, antioxidantes 
naturais têm sido consumidos para 
prevenir e contribuir para a terapia do 
câncer, e que os compostos fenólicos 
extraídos de plantas da Amazônia 
abrirão novas perspectivas, no que 
diz respeito identificação de molé-
culas para o desenvolvimento de 
novos fármacos.

“O bioma amazônico estimula a 
busca por novos princípios ativos 
para serem aplicados no controle 
e tratamento do câncer. O trabalho 
ainda se encontra em fase pre-
liminar. Os resultados direciona-
rão o fracionamento e isolamento 
dos princípios ativos presentes nos 
extratos e nas frações”, explica a 
coordenadora, assinalando o rigor 
requerido nas pesquisas de fár-
macos.

“Todo o processo de pesquisa 
para se chegar a um medicamento 
fitoterápico ou alopático, deve ser 

rigoroso, garantir a rastreabilidade, 
a segurança, eficácia terapêutica e 
minimizando os efeitos colaterais. 
Portanto, a pesquisa é pioneira e 
desafiadora, pois requer várias eta-
pas que vão desde os ensaios pré-
-clínicos até clínicos”, complementa.

Andamento
Os extratos foram fracionados e, 

no momento, estão sendo realizados 
os estudos preliminares da atividade 
citotóxica contra linhagens de célu-
las tumorais no LOE.

O estudo químico está feito pelo 
grupo de Produtos Naturais: Aná-
lise química e atividades biológi-
cas na Ufam de Itacoatiara, com a 
colaboração da bolsista de apoio 
técnico, Vanessa Farias dos Santos 
Ayres; e no Laboratório QBIOMA, 
em Manaus, sob supervisão dos 
pesquisadores Anderson Cavalcan-
te Guimarães, Midiã Rodrigues de 
Oliveira, Isadora da Silva Moita e 
Sarah Larissa Gomes Flores.

pAndemiA

edUCAÇÃO

O resultado do vesti-
bular da Universidade 
do Estado do Amazonas 
(UEA), divulgado na úl-
tima sexta-feira (18/03), 
consagrou a conquista 
de centenas de estu-
dantes da rede pública 
estadual de ensino em 
universidades públicas 
do estado e do Brasil. 
Somente em Manaus, 
foram contabilizadas, 
até esta quinta-feira 
(24), 631 aprovações nas 
primeiras chamadas das 
provas de admissão ao 
ensino superior.

Os dados podem au-
mentar, já que as insti-
tuições devem divulgar 
novas listas de aprova-
dos.

Para a secretária de 
Estado de Educação e 
Desporto, Kuka Chaves, 
os números representam 
avanços para a educação. 
“Temos políticas sólidas de 
preparação para os ves-
tibulares e tenho certe-
za que resultados como 
o deste ano serão ainda 
mais comuns. Nossos alu-
nos estão engajados e esse 
é o caminho”, destacou.

As aprovações conta-
bilizadas foram, em sua 
maioria, para a Universi-
dade do Estado do Ama-
zonas (UEA); foram 425 
registros. Para a Univer-
sidade Federal (Ufam), 
com o resultado do úl-
timo Processo Seletivo 
Contínuo (PSC), foram 85 
aprovações. Além das 56 
aprovações no Instituto 
Federal de Educação do 
Amazonas (Ifam) foram 
registradas, ainda, 68 
resultados positivos em 
universidades públicas 
espalhadas pelo Brasil.

O Amazonas tem a segun-
da menor taxa de mortalidade 
por Covid-19 do país, com 7,5, 
sendo a média nacional igual 
a 18,2. A informação foi divul-
gada pelo Comitê Intersetorial 
de Enfrentamento à Covid-19. 
Atualmente, o estado está na 
Fase Verde, com risco muito 
baixo para a doença.

Além da redução na taxa de 
mortalidade, o Amazonas é o 
último do país no ranking de leta-
lidade, com 0,2 – a taxa considera 
a proporção entre o número de 
mortes pela Covid-19 e o núme-
ro total de casos positivos. São 
Paulo, onde o uso de máscara 
está desobrigado, incluindo em 
locais fechados, apresenta taxa 
de letalidade igual a 1,6.

Atualmente a ocupação de lei-
tos clínicos está em 12% e de Uni-
dades de Terapia Intensiva (UTI) 
em 22%. Hoje, 58 municípios do 
Amazonas não têm registro de 
internações por Covid-19.

Uso das máscaras
O quadro permitiu que o go-

verno do Amazonas recomen-
dasse a desobrigação de uso 
das máscaras em ambientes 

abertos e fechados e encerras-
se as atividades do comitê de 
enfrentamento.

A obrigatoriedade do uso de 
máscaras em locais fechados 
será mantida em Manaus, con-
forme o anúncio da Prefeitu-
ra de Manaus, divulgado na 
quarta-feira (23). O uso do item 
de proteção contra a Covid-19 
deve ser exigido até o dia 30 
de março, quando completa o 
período de 14 dias de monito-
ramento das condições epide-
miológicas da população, após 
a liberação em locais abertos.

A máscara deixou de ser obri-
gatória em locais abertos con-
forme o decreto municipal nº 
5.274, publicado na edição nº 
5.304, do Diário Oficial do Mu-
nicípio (DOM), do último dia 16.

Segundo a Fundação de Vi-
gilância em Saúde (RCP), o 
Amazonas apresenta 81% de 
cobertura vacinal com a se-
gunda dose e 35,6% com a 
primeira dose de reforço. Foi 
recomendado ainda que devem 
seguir usando máscara quem 
tem mais de 70 anos, imu-
nossuprimidos e pessoas que 
apresentam sintomas gripais.

Estudo mira substâncias com 
potencial anticâncer no AM
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ONU vota pelo fim 
imediato da invasão russa
Conflito no leste 
europeu eleva a 
tensão mundial

Nesta quinta-feira (24), 
a Assembleia Geral da 
ONU voltou a pedir o 
“fim imediato” do con-

flito entre Rússia na Ucrânia e 
também de “qualquer ataque 
contra civis e alvos civis”. Esta 
foi a segunda resolução sobre 
o problema aprovada em me-
nos de um mês. A decisão, que 
teve voto favorável do Brasil, 
não é vinculante, ou seja, não 
é de cumprimento obrigató-
rio. A resolução foi elaborada 
por Ucrânia e aliados e pro-
movida por México e França. 
Na votação, recebeu 140 votos 
a favor e 5 votos contra da 
Rússia, Síria, Coreia do Norte, 
Eritreia e Belarus. No total, 38 
países se abstiveram. Intitula-
da “consequências humanitá-
rias da agressão”, a resolução 
pede “o cessar imediato das 
hostilidades” ocasionadas pela 
invasão da Rússia no território 
ucraniano e a “retirada imedia-
ta, completa e incondicional” 
das forças armadas russa do 
país vizinho.

Além disso, pede o fim da 
violência contra civis e alvos 
civis. A resolução também pede 
o encerramento dos “cercos” 
em cidades como Mariupol, 
que “não fazem mais do que 
agravar a situação humanitária 
da população e obstaculizar os 
esforços de evacuação”.

Rússia e aliados não que-
riam o nome do país no texto, 
afirmando que isso “politiza” a 
resolução.  Em contrapartida, 
a África do Sul apresentou um 

A decisão contou com voto favorável do Brasil 

projeto paralelo em que a Rús-
sia não era mencionada. “A as-
sistência humanitária não pode 
ser refém de considerações po-
líticas”, afirmou o embaixador 
do México, Juan Ramón de la 
Fuente, que argumentou que 
esta iniciativa da comunidade 
internacional “é o mínimo que 
merece o povo ucraniano”. “A 
resposta deve estar à altura 
das necessidades”, completou.

A primeira resolução para 
condenar a ação russa na Ucrâ-
nia foi aprovada no dia 2 de mar-
ço, quando 141 países votaram a 
favor, 35 se abstiveram (entre 
elas China, Cuba, Nicarágua, El 
Salvador, Bolívia, Índia, Irã, Ira-
que, Cazaquistão ou Paquistão) 
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e cinco votaram contra (Coreia do 
Norte, Síria, Belarus, Eritreia e a 
própria Rússia).

Ucrânia
O presidente da Ucrânia, Volo-

dymyr Zelensky, pediu à Organiza-
ção do Tratado do Atlântico Norte 
(Otan) ajuda militar ilimitada para 
combater a Rússia em condições 
iguais. “Para salvar a população e 
nossas cidades, a Ucrânia precisa 
de ajuda militar sem restrições. 
Assim como a Rússia utiliza, sem 
restrições, todo seu arsenal con-
tra nós”, declarou.

O pedido foi feito por video-
conferência durante uma reunião 
extraordinária que ocorre em Bru-
xelas com a presença do presidente 

americano Joe Biden e demais che-
fes dos países-membros da Otan. 

Biden chega à Europa
O presidente dos Estados Uni-

dos, Joe Biden, chegou a Bruxelas, 
nesta quinta-feira (24), em seu 
primeiro compromisso no conti-
nente europeu desde o início da 
guerra na Ucrânia. Além do en-
contro com os membros da Otan, 
ele também vai debater a guerra 
na Ucrânia com os líderes do G7 
e os representantes dos países 
da União Europeia. Na sexta (25) 
e no sábado (26), o presidente 
americano visitará a Polônia, país 
fronteiriço com a Ucrânia e que 
tem recebido um grande número 
de refugiados.

Estudantes 
têm até agosto 
para renegociar 
dívidas do Fies

FIES

Cerca de um milhão de 
estudantes brasileiros está 
com as parcelas do Fundo 
de Financiamento Estudantil 
(Fies) em atraso. O governo 
federal, no entanto, dispo-
nibilizou canais de renego-
ciação que buscam saldar 
as dívidas e restabelecer o 
crédito positivo para quem 
se encontra negativado, foi 
o que disse hoje (24), em 
entrevista ao programa A 
Voz do Brasil, o presidente 
do Fundo Nacional de De-
senvolvimento da Educação 
(FNDE), Marcelo Lopes da 
Ponte. Segundo Ponte, cerca 
de R$ 9 bilhões são devidos 
em parcelas não pagas. O 
saldo devedor total do Fies 
é de R$ 38,6 bilhões, dos 
quais o governo federal tenta 
recuperar uma parte com o 
novo programa de quitação 
de dívidas.

Iniciada em 7 de março, a 
jornada de renegociações vai 
até 31 de agosto. Para parti-
cipar, o estudante deve ter 
parcelas em atraso a partir 
de 90 dias. Os descontos vão 
de 12% a 92%, e os planos de 
parcelamento podem chegar 
a 150 parcelas. Estudantes 
interessados podem simular 
os novos contratos de manei-
ra digital, por meio dos apps 
do Banco do Brasil ou da 
Caixa. O presidente do FNDE 
informou, ainda, que os estu-
dantes com nome negativa-
do em serviços de proteção 
ao crédito terão o cadastro 
restabelecido assim que qui-
tarem a primeira parcela.

Polícia diz que escola dava 
remédio para bebês dormirem

Morador  de rua espancado é convidado 
para se candidatar a deputado

DIVULGAÇÃO

Escola é investigada por maus-tratos a crianças

As investigações da Polícia Ci-
vil de São Paulo indicam que a 
diretora e proprietária da Esco-
la de Educação Infantil Colmeia 
Mágica, Roberta Regina Rossi 
Serme, ordenava que as funcio-
nárias dessem dipirona para as 
crianças dormirem.

A unidade educacional é alvo de 
denúncias de maus-tratos após 
a circulação de vídeos que mos-
tram bebês amarrados ou colo-
cados em banheiros da escola. A 
diretora teve a prisão decretada 
na última segunda-feira (21) pela 
polícia, mas segue foragida. As 
informações são do Metrópoles. 

De acordo com depoimento de 
uma das professoras da turma 
de 3 e 4 anos, uma colega de 
trabalho afirmou para ela, que 
Roberta tinha dado a ordem para 
dar o medicamento anti-febre 
para os “bebês dormirem”.

“Ainda segundo informações 
iniciais, as crianças recebiam re-
médios como dipirona, sem pres-
crição médica, para que pudes-
sem ter a pressão abaixada e com 
isso adormecer”. Ainda segundo 

INvEStIgação Namoro Na rUa

depoimento de três professoras 
e duas ex-professoras, lençóis 
eram amarrados e colocados no 
banheiro, e Roberta mandava ou 
ela mesma colocava cobertores 
sobre a cabeça dos bebês que não 
paravam de chorar. “Essa seria 
uma forma de abafar o choro e 
forçá-los a dormir”, consta no pro-
cesso. O documento policial, des-
creve ainda que as crianças com 
mais de 2 anos eram obrigadas a 

ficar na sala da diretora em pé ou 
sentadas no chão por horas sem 
poder comer ou ir ao banheiro. 
Ela ainda relatou que os alunos 
eram colocados no banheiro para 
que não fosse possível ouvir os 
choros da rua. Roberta e Fernanda 
Serme, diretora e vice-diretora 
da instituição, afirmaram que as 
denúncias de pais de alunos e 
professores são “incabíveis, in-
verídicas e aterrorizantes.

O morador de rua que foi es-
pancado por um personal trai-
ner, após ser flagrado mantendo 
relações sexuais com a mulher 
dele em um carro, pode se tornar 
deputado nas próximas eleições. 
Ao menos quatro partidos te-
riam procurado Givaldo Alves de 
Souza, de 48 anos, com convites 
para lançá-lo candidato no pleito 
deste ano no Distrito Federal. Não 
foram revelados quais seriam as 
siglas interessadas em contar 
com Givaldo nas eleições. Mas 
o sem-teto teria sido chamado 
para concorrer como deputado 
estadual ou deputado federal. 

A notícia dos convites a Givaldo 
aconteceu momentos depois de 
o rapaz falar publicamente pela 
primeira vez sobre o dia em que 
foi espancado por um marido 
que o encontrou mantendo re-
lações sexuais com a esposa em 
Planaltina, no dia 9 de março. Em 
entrevista ao site Metrópoles, o 
morador de rua garantiu que a 
relação foi consensual. Depois da 
repercussão do caso, o personal 
trainer Eduardo Alves, de 31 anos, 
disse que sua mulher estava em 
surto psicótico, segundo seus 
médicos, e por isso teria convi-

dado o homem a entrar no seu 
carro. Segundo Givaldo, a mulher 
o chamou e pediu para que ele 
entrasse, mesmo depois de dizer 
que não “tinha tomado banho”. 
“Eu andava pela rua e ouvi um 
grito: ‘moço, moço’. Olhei para 
trás e só tinha eu. E ela confirmou 
comigo dizendo: ‘Quer namorar 
comigo?’”. “Moça, eu não tenho 
dinheiro, sou morador de rua. Não 
tenho dinheiro nem para te levar 
ao hotel. Então, ela disse: ‘Pode 
ser no meu carro’”, contou. Por 
conta das agressões do personal 
trainer,  marido da mulher, o ho-
mem sofreu um edema no olho 
e ficou com a costela quebrada.

Durante a entrevista, Givaldo 
contou que tem interesse por 
literatura, que já teve diferentes 
trabalhos, como operário na área 
de construção civil e como moto-
rista responsável pelo transporte 
de produtos perigosos (MOPP).

Ainda segundo ele, foi casa-
do por 15 anos e tem uma filha 
de 28. Ele contou que já viveu 
em cidades da Bahia, Tocantins, 
Minas Gerais e Goiás, antes de 
chegar a Brasília. Na capital, sua 
rotina é focada em buscar abrigos 
públicos e casas de passagens.
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Circuito 3×3 de Basquete 
movimenta a Arena Amadeu Teixeira
O campeonato acon-
tece nas categorias 
sub-15, sub-17 e sub-
20, adulto e master

Mauro Neto/Faar

FLAMENGO 

agitando o cenário do bas-
quete amazonense, a are-
na Poliesportiva amadeu 
teixeira recebe a 8ª edição 

do Circuito 3×3 Manaus de Bas-
quete, que acontece neste sábado 
(26), a partir das 8h.

Com apoio do Governo do ama-
zonas, por meio da Fundação ama-
zonas de alto rendimento (Faar), 
a competição terá mais de 200 
atletas e visa aumentar a pontu-
ação do ranking regional.

“Podemos ver a popularização do 
basquete e as suas modalidades 
na cidade de Manaus e, assim, 
estamos trabalhando em ações 
que incentivem mais o 3×3 em 
nosso estado. Desenvolver o alto 
rendimento em todo o amazonas 
é determinação do governo Wilson 
Lima, sobretudo modalidades que 
almejam o próximo ciclo olímpico”, 
disse Jorge oliveira, diretor-presi-
dente da Faar.

o campeonato acontece nas ca-
tegorias sub-15, sub-17 e sub-20, 
adulto e master. Para o professor 
e organizador do evento, elvis ran-
der, o principal objetivo é difundir 
a modalidade no estado.

“o basquete 3×3 está em as-
censão no mundo todo e em 
Manaus várias equipes já dispu-
tam essa modalidade. através 
desse campeonato, consegui-
remos alcançar diversas idades 
e fazer com que esse esporte 
seja cada vez mais praticado no 
nosso estado”, destacou elvis. 

Mais eventos no fim de semana 
Com expectativa de trazer mais 

de 116 atletas, a Vila olímpica de 
Manaus recebe a segunda etapa 
do Campeonato amazonense de 
tênis de Mesa.

a competição que acontece nes-
te final de semana, nos dias 26 e 27 
de abril, terá início a partir das 8h30 
e será disputada nas categorias 
mirim, juvenil, infantil, veterano, 
sênior e absoluto. o evento é or-
ganizado pela Federação de tênis 
de Mesa do amazonas (FtMa).

Kart
Movimentando o kartódromo da 

Vila olímpica, no domingo (27), às 
8h, acontece a segunda etapa do 
Campeonato amazonense de Kart. 
Visando qualificar os atletas para 
competições nacionais, cerca de 16 
pilotos são esperados no evento 
organizado pelo Kart Clube ama-
zonas (KCa).

Futebol
Com clima de decisão, o es-

tádio Ismael Benigno recebe 

o Campeonato amazonense 
de Futebol, com o confronto 
entre Nacional e Manaus, às 
15h30, pelo jogo de volta das 
semifinais.

No primeiro duelo, que acon-
teceu na arena da amazônia, 
o Manaus venceu o Nacional 
por 1 a 0 e, por este resul-
tado, pode jogar por um em-
pate para chegar na final da 
competição, que é organizada 
pela Federação amazonense de  
Futebol (FaF).
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a competição terá mais de 200 atletas

Ana Marcela 
é ouro 
na Copa 
Europeia

NATAÇÃO

a baiana ana Marcela 
Cunha conquistou nesta 
quinta-feira (24) sua pri-
meira medalha de ouro 
na temporada de 2022, 
ao vencer a prova de 10 
quilômetros da etapa de 
eliat (Israel) da Copa de 
Águas abertas, competi-
ção organizada pela Liga 
europeia de Natação.

Marcela, única brasi-
leira entre as 31 com-
petidoras, fez o melhor 
tempo – 2h06min01s3 -, 
completando o percurso 
com mais de um minu-
to de vantagem sobre 
a segunda colocada, a 
francesa oceane Cas-
signol (2h07min22s7). o 
bronze ficou com a ita-
liana Ginevra taddeucci 
(2h07min24s9).

a brasileira – penta-
campeã do circuito mun-
dial de maratona aquá-
tica de 25 km – vem se 
preparando para o Cam-
peonato Mundial, pro-
gramado para o período 
de 18 de junho a 3 de julho 
em Budapeste (Hungria).  

Na olimpíada de tó-
quio ano passado, Mar-
cela Cunha foi ouro ao 
completar os 10 km em 
1h59m30s08.  a nada-
dora de 30 anos também 
conquistou o ouro inédi-
to para o país em 2019 
no Pan de Lima (Peru) 
ao vencer a maratona de 
10 km em 2h00min51s9.

Bruno Henrique retorna aos treinos 
e deve jogar na final do Carioca

CrF

r7*

o treino desta quinta-feira 
(24), no Ct Ninho do urubu, 
contou com o retorno de Bru-
no Henrique, após dias afasta-
dos por lesão no ombro direito, 
na semifinal do Campeonato 
Carioca, contra o Vasco.

o jogador foi substituído 
no segundo tempo após cair 
de mau jeito ao tentar uma 
dividida aérea com Quintero, 
zagueiro do Cruzmaltino. o 
camisa 27 sofreu uma luxa-
ção e ficou de fora da partida 
de volta, em que o Mengão 
também venceu por 1 a 0 e 
se classificou para a decisão 
do Carioca.

Pelas redes sociais, o Fla-
mengo registrou o retorno do 
jogador a campo, realizando 
atividades de corrida e com 
bola com o fisioterapeuta Má-
rio Peixoto. 

a presença do jogador para 

a primeira partida da semifinal 
ainda é incerta e deve ficar de 
fora para dar sequência na 
recuperação.

Bruno Henrique não faz o 
seu melhor início de tempora-
da pelo Flamengo. até o mo-
mento, participou somente de 
cinco das 11 partidas sob o co-
mando do técnico português 
Paulo Sousa. 

No Campeonato Cario-
ca, não fez nenhum gol, e 
o único marcado no ano foi 
contra o atlético-MG, pela fi-
nal da Supercopa do Brasil,  
em fevereiro.

o Mengão está tendo mais 
de uma semana de folga nos 
jogos, podendo dar maior 
atenção aos treinos. a próxi-
ma partida será a primeira da 
final, na quinta-feira (31), às 
21h30. o adversário ainda não 
foi definido, mas o Fluminense 
saiu em vantagem diante do 
Botafogo.

Pelas redes sociais, 
o Flamengo regis-
trou o retorno do 
jogador a campo 
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Caprichoso 
lança álbum 
em abril 

REPRODUçãO

Os cursos de música, dança e 
artes do Sesc Amazonas foram 
iniciados nesta semana. Em 
todas as turmas ainda há vagas 
disponíveis para novos alunos. 
As matrículas ficarão abertas 
até a primeira quinzena do 
mês de abril.

Os interessados em ingres-
sar nos cursos devem procurar 
as Centrais de Atendimento 
do Sesc Amazonas, situadas 
nos bairros Centro (Rua Hen-
rique Martins, n.427), Alvo-
rada (Sesc Balneário, Aveni-
da Constantinopla, n.288) e 
Cidade Nova (Rua Visconde  
de Itanhaém, n.94).

Os cursos para ingresso ime-
diato de novos alunos são: Balé 
Infantil (06 a 10 anos), Ukulele 
Infantil (06 a 14 anos), Desenho 
Infantil (06 a 14 anos), Violão 

Jovem (a partir de 15anos), 
Dança de Salão (a partir de 
18 anos).

Todas as aulas serão minis-
tradas na unidade do Sesc Bal-
neário. As mensalidades para 
essas modalidades variam en-
tre R$ 55,00 e R$ 70,00 (para 
comerciários e dependentes) e 
R$ 110,00 a R$ 120,00 (para o 
público em geral).

Também há vagas para os 
cursos gratuitos, ofertados 
pelo Programa de Comprome-
timento e Gratuidade (PCG). 
As aulas de Dança de Salão 
e Canto Coral no Sesc Centro 
tiveram início nesta semana, 
mas os interessados ainda po-
dem ingressar nas turmas.

O programa é destinado, pre-
ferencialmente, aos comerciá-
rios e dependentes, estudantes 

da Educação Básica da Rede 
Pública de Ensino, devendo es-
tar matriculado ou egresso, e 
pessoas cuja a renda familiar 
mensal não ultrapasse o valor 
de três salários mínimos.

As inscrições para as vagas 
do PCG são realizadas de forma 
presencial na Seção de Cul-
tura localizada no Anfiteatro 
Ministro José Bernardo Ca-
bral, situado no complexo da 
unidade Sesc Balneário (Ave-
nida Constantinopla, n. 288,  
bairro Alvorada).

É necessário apresentar 
os documentos de RG, CPF, 
Comprovante de Residência 
e Comprovante de Renda de 
até três salários mínimos. Para 
mais informações, o candidato 
pode entrar em contato pelo 
telefone: (92) 2121-8453.

CURSOS 

paRintinS

O Boi-Bumbá Capricho-
so prepara o lançamento 
do álbum “Amazônia Nos-
sa Luta em Poesia” para 
o curral Zeca Xibelão na 
noite do dia 30 de abril.

A produção da trilha so-
nora do espetáculo 2022 
promete surpreender a 
nação azul e branca com 
grandes obras musicais 
feitas pelos melhores 
compositores do Festival 
Folclórico de Parintins e 
gravadas na voz única do 
levantador de toadas, Pa-
trick Araújo.

O diretor artístico e 
conselheiro de artes, 
Edwan Oliveira, informa 
que o Boi Caprichoso 
terá uma mega produção  
de alto nível.

“Vamos fazer nossa pri-
meira festa fechada com 
a venda de ingressos, 
camarotes, mesas e área 
VIP”, destaca.

O presidente Jen-
der Lobato explica que 
o lançamento do ál-
bum é uma data do ca-
lendário de eventos do 
Boi Caprichoso para a  
temporada 2022.

“No dia 30 de abril, va-
mos fazer uma grande 
festa no curral Zeca Xi-
belão”, revela.

O dirigente do Boi Ca-
prichoso afirma que o 
evento é construído com 
muito carinho e dedica-
ção. “Estamos aqui para 
fazer a diferença, fazer 
o torcedor se apaixonar 
e sentir orgulho de ser 
Caprichoso”, disse. 

Crianças de comunidade em 
Manaus recebem workshow

EM TEMPO

O “workshow” da banda Di 
Bubuia anima crianças da 
comunidade Parque São 
Pedro, no Tarumã, neste 

sábado (26), na Escola Municipal 
João Aparecido Alves dos Santos, 
localizada na rua Goiânia, 2.280, 
zona Oeste.

O edital “Manaus Faz Cultu-
ra” promovido pela Prefeitura de 
Manaus, por meio do Conselho 
Municipal de Cultura (Concultura) 
e Fundação Municipal de Cultura, 
Turismo e Eventos (ManausCult) 
contempla o projeto.

A Di Bubuia é a primeira banda 
do Amazonas a fazer música exclu-
sivamente para crianças volta aos 
palcos em grande estilo, fazendo 
um “workshow” para crianças que 
conta com o apoio da Secretaria 

2513

Bruna Oliveiraplateia@emtempo.com.br |

Sesc AM possui mais de 80 vagas 
em aberto para os cursos de cultura

Os interessados em ingressar nos cursos devem procurar as Centrais de Atendimento

A banda Di Bubuia iniciou seus trabalhos em 2000

A Di Bubuia é a primeira 
banda do AM a fazer música 
exclusivamente para crianças

Municipal de Educação (Semed), 
Di Castro Comunicação e Eventos, 
Riffs Academia de Música e DaHora 
Soluções Criativas.

O edital atinge os mais varia-
dos públicos periféricos e faixas 
etárias, explicou o presidente do 
Concultura, Tenório Telles. “Des-
de a construção de instrumen-
tos até a composição e execu-
ção musical, as oficinas propiciam  
essas oportunidades”.

“Todos da banda Di Bubuia somos 
professores, por isso desenvolve-
mos um workshop que mistura um 
projeto nosso de preservação do 
meio ambiente, com confecção de 
instrumentos musicais reciclados. 
Tudo isso acontecerá pelo período 
da manhã e à tarde a banda fará o 
show, para que as crianças vejam 
na prática o que elas aprenderam 
nas oficinas no palco”, explicou a 

vocalista, Milena Di Castro.
A banda Di Bubuia iniciou seus 

trabalhos em 2000, tocando na 
noite manauara, MPB e música 
alternativa, sempre apresentando 
composições de seus músicos. 

Quando a vocalista engravidou, 
ela iniciou um trabalho de pes-
quisa musical infantil e pensou 
em fazer um único show, porém, 
hoje, a banda com 22 anos, tra-
balha exclusivamente há 17 anos 
no cenário musical infantil, sen-
do convidada em 2009 para o 
Festival Internacional da Música 
Infantil e Caribenha, mas à época, 
acabou não indo.

Compõem a banda Di Bubuia: Mi-
lena Di Castro (vocais, brinquedos 
e latas), Marcos Chaves (vocais e 
contrabaixo), Márcio Aguiar (violões 
de 6 e 7 cordas), Frank Saboia (gui-
tarra), Álvaro Nascimento (trom-

pete e tuba), Leonardo Pimentel 
(percussão) e Thiago Leão (bateria).

as oficinas
Todas as crianças passarão pela 

palestra de Educação Ambiental, 
que começará às 9h, e seguirão 
divididas para as salas onde ocor-
rerão as demais oficinas musicais. 

Como o Tarumã é uma das princi-
pais bacias hidrográficas que com-
põem a capital amazonense, será 
apresentado o antes e o agora dos 
principais extintos pontos turísti-
cos e como as crianças podem aju-
dar a preservar o meio ambiente.

O show
A banda Di Bubuia fará o show 

com uma hora de duração, às 15h, 
para as crianças no auditório da 
escola, no 3º andar, com muita 
música infantil e de roda.
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Show de beleza na noite do Rooftop 291: Paula Accordi e Nathália Cazula

Adenildo Grangeiro e Henrique Furtado Grangeiro, pai e filho, em tarde de almoço

O presidente da Fieam, Antonio Silva, no lançamento do Corporate Venture Capi-
tal, uma parceria da Federação das Indústrias do Estado do Amazonas e a Bertha 
Capital, gestora de fundos de investimento que conecta empresas líderes de 
mercado e startups

Paulo Vitor e Bruna Basílio com o filho Enrico durante evento no Alphaville 1

 .  Para apoiar o de-
senvolvimento de no-
vas matrizes econômi-
cas no Amazonas para 
possibilitar a redução da 
dependência dos incen-
tivos fiscais, o Sistema 
Federação das Indús-
trias do Estado do Ama-
zonas (FIEAM) e a Ber-
tha Capital, gestora de 
fundos de investimen-
to que conecta empre-
sas líderes de merca-
do e startups, lançaram 
um Corporate Venture  
Capital.  

. De acordo com o pre-
sidente da FIEAM, o bri-
lhante Antonio Silva, o 
Fundo de Investimen-
tos em Participações 

visa melhorar e oxigenar  
importante vetor eco-
nômico, impulsionando 
o empreendedorismo 
inovador e conferindo 
um ambiente salutar de 
negócios. “O objetivo é 
não somente mudar o 
cenário financeiro para 
as empresas da região, 
mas também apoiar as 
iniciativas de pesquisa e 
desenvolvimento, estru-
turação de laboratórios 
e desenvolvimento dos 
negócios”, disse Silva. 

. Participação das in-
dústrias: As empresas 
podem dar sua parce-
la de contribuição, por 
meio do FIP FIEAM, que 
é um fundo de Venture 

Capital Multicotista, es-
truturado com Recurso 
de P&D ou capital priva-
do, para investir na ge-
ração de Empresas de 
Tecnologia de Impacto 
Global na Amazônia. O 
fundo realizará aportes 
entre R$ 500 mil e R$ 
5 milhões em startups 
da indústria 4.0, que 
apoiem a digitalização 
das companhias locais; 
negócios da bioecono-
mia, que aproveitem o 
potencial da biodiversi-
dade da região; fintechs, 
que facilitem o crédito 
para empresas amazo-
nenses; e travel techs, 
que causem impac-
to positivo no turismo. 
Aplausos de pé! 

  . Com objetivo de trazer 
o universo tecnológico 
para o metaverso amazô-
nico, a 1ª edição do Meta-
zônia – Tecnologia na In-
dústria da Amazônia está 
marcado para acontecer 
no Casarão da Inovação 
Cassina, administrado 
pela Prefeitura de Ma-
naus, por meio da Secre-
taria Municipal do Traba-
lho, Empreendedorismo 
e Inovação (Semtepi).  

. Organizado em parce-
ria com a startup Getter, 
o evento acontecerá às 
16h do dia 8 de abril. 

 . Com o propósito de 
debater sobre os serviços 
municipais digitalizados, 
para otimização da to-
mada de decisões e solu-
ções na cidade, o evento 
vai abordar temas como 
inteligência artificial (IA), 
a conexão com o ecos-
sistema de inovação de 
Manaus e a adesão da 
tecnologia no governo. O 
encontro contará com a 
presença de palestrantes 
e convidados importan-
tes para o ecossistema de 
Manaus, e entre eles está 
o CEO da startup Getter, 
Rufo Paganini. 

.O presidente do Instituto 
Lixo Zero Brasil (ILZB), Ro-
drigo Sabatini, circula em 
Manaus, alinhavando os 
detalhes e parcerias para a 
realização da primeira edi-
ção do congresso “Diálogo 
Internacional Lixo Zero e a 
Floresta Amazônica”, que 
acontecerá em agosto.  

.O congresso acontece 
de 21 a 28 de agosto e 
vai reunir especialistas 
renomados no âmbito 
internacional e nacio-
nal, que percorrerão os 
rios do Amazonas, pas-
sando por Manaus e 
os municípios de Coari  
e Tefé.  

.Os desembargadores 
Wellington Araújo e Jorge 
Lins, presidente e vice-pre-
sidente e corregedor do 
Tribunal Regional Eleitoral 
do Amazonas, respectiva-
mente, foram anfitriões do 
evento em comemoração 

aos 90 anos da Justiça Elei-
toral Brasileira. 

.Em Manaus, a comemo-
ração aconteceu ontem no 
Teatro Amazonas, com um 
concerto da Orquestra de 
Câmara do Amazonas- OCA. 

. O Amazonas Shop-
ping, tem dois even-
tos especiais neste 
fim de semana. 

 . A conferir: A ex-
posição fotográfica 
“Mulheres que Inspi-
ram” e a Feira Inter-
nacional de Artesa-
nato Nações & Artes.  

. A Sessão Especial 
desta sexta-feira na 
Assembléia Legisla-
tiva homenageará o 
diretor-presidente do 
Procon-AM, Jalil Fraxe. 

.Ele receberá a Me-
dalha do Mérito Ruy 
Araújo, conforme 
aprovação de Projeto 
de Resolução de auto-
ria do Deputado João 
Luiz, a realizar-se às 
10h no Plenário Ruy 
Araújo. 

Homenagem 
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TV Tudo
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Não por acaso, neste espaço, a 
figura do diretor de programação 
sempre é destacada e reconhe-
cida, e não por qualquer casua-
lidade também, Globo, Record, 
SBT e Band, ao longo dos tempos, 
sempre tomaram muito cuidado 
com a escolha de profissionais 
especializados para a função. 

Há uma infinidade de valores 
a serem levados em conta, an-

tes de qualquer lançamento ou 
estabelecimento de um produto, 
porque são muitos os fatores que 
devem ser considerados. Entre 
os tantos, a definição correta da 
data de estreia, horário, o antes e 
o depois, possibilidades de audi-
ência, o risco de uma mudança de 
público, a concorrência e outros 
tantos do gênero.

Quase um quebra-cabeça. Uma 

engenhoca daquelas.

Mas mesmo assim, observando 
tudo isso, os acidentes de percur-
so são sempre inevitáveis e um 
exemplo é o “1001 Perguntas”, na 
Band. O programa tem uma pe-
gada legal, é interessante, possui 
uma fórmula que agrada e tem 
correta apresentação do Zeca 
Camargo; no entanto, os seus 
números são muito baixos. Uma 

Protocolo
Dentro dos seus estúdios, no 

Rio de Janeiro, a Globo ainda tor-
na obrigatório o uso de máscaras 
pelo protocolo de segurança.

Quanto aos outros ambientes, 
não é mais necessário.

Intervalo
d está procurando reforçar o 

seu departamento comercial, 
com a chegada de novos execu-
tivos.

Por exemplo: João Binda, que 
deixou o Yahoo, é um deles.

Rescaldo
Na reunião de autores titulares 

e diretores artísticos com exe-
cutivos da Globo, quarta-feira, o 
número de demissões e a queda 
de audiência foram algumas das 
questões discutidas.

Mas, por outro lado, todos se 
mostraram bem otimistas quan-
to às próximas estreias. “Panta-
nal”, principalmente.

Por outra
Ainda da dramaturgia da Glo-

bo, não existem filas totalmente 
estabelecidas para as suas pró-
ximas novelas.

Vai daí que pode haver sur-
presas. Entre elas, e porque ele 
sempre se deu bem no horário, a 
exibição de um próximo trabalho 
do Walcyr Carrasco na faixa das 
seis da tarde.   

Vai não vai
José Luiz Datena pede a pala-

vra e informa: mais tardar até o 
final da semana que vem, tomará 
uma decisão se irá ou não dispu-
tar as próximas eleições.

Ou ao que poderá concorrer.

Trocando em miúdos
Diante das mudanças que a 

·Globo deu o start nas gra-
vações em estúdio de “Cara 
e Coragem”. Novela das 7h.

·Dony De Nuccio, nos Esta-
dos Unidos, submeteu-se a 
uma cirurgia de urgência na 
coluna.

·A guerra na Ucrânia con-
tinua, passou dos 30 dias, 
mas as TVs de jornalismo já 
não dão mais tanto espaço 
a ela...

·... A Jovem Pan, por exem-
plo, que estava com tempo 
integral na sua cobertura, 
voltou com a programação 
normal.

·Roberto Birindelli já ini-

ciou seus trabalhos nas gra-
vações de “Reis”, segunda 
temporada, como o profeta 
Samuel.

·Boa notícia: se nada atra-
palhar, nesses próximos 
dois meses, o SBT irá anun-
ciar novidades na sua pro-
gramação...

·... Por não atrapalhar, 
entenda-se, palpites ou or-
dens em contrário...

·... De qualquer forma, a 
sua direção trabalha com 
enorme otimismo.

·O Canal Like exibe nesta 
sexta às 22h, uma entrevista 
com Murilo Rosa....

·... Murilo que será um dos 
apresentadores do Oscar na 
TNT.

·Em estudos, na Globo, um 
novo projeto de humor da 
Renata Gaspar.

C´est fini

A Record ainda não tem 
uma data definida para a 
exibição da série “Ameaça 
Invisível”.

Mas falta muito pouca 
coisa para ser gravada. Deve 
ficar para o início do segun-
do semestre.

 Então é isso. Mas amanhã 
tem mais. Tchau!

DIVULGAçãO

DIVULGAçãO

DIVULGAçãO

Band vai realizar na sua faixa 
vespertina, o “Melhor da Tarde”, 
da Cátia Fonseca, em vez de 2h, 
terá 1h30 de duração.

Mas, ao contrário do que acon-
tece agora, não terá mais parte 
local. Será todo nacional.

Futebol - 1
As finais dos campeonatos de 

São Paulo e do Rio, exclusivos da 
Record, serão exibidos, em rede, 
para todo o Brasil.

O primeiro do Paulistão, na 
quarta-feira que vem, 21h30, e 
na quinta, mesmo horário, do 
Carioca. Nesses dias, “Jesus” não 
será exibida.

Futebol – 2
O segundo jogo das finais, das 

duas praças, será no domingo, 3 
de abril.

A partir das 15h45, o do Rio, e o 
de São Paulo, às 18h30. Neste dia 
não haverá o “Hora do Faro”.

Não sei
Pode até ter acontecido algu-

ma vez, porém, em tempos re-
centes, uma rodada dupla de fi-
nais, numa mesma TV, acho que 
é inédito ou, no mínimo pouco 
comum.

Ao vivo, um na sequência do 
outro.

Vida normal
Zezé Di Camargo e Luciano es-

tão tocando seus trabalhos so-
los, mas sem descuidar dos com-
promissos da dupla.

A nova turnê do “Amigos”, tam-
bém com Chitãozinho e Xororó, e 
Leonardo, começa nos dias 8, 23 
e 24 de abril, em Valinhos e São 
Paulo, no Allianz.

Está estranho
Nas chamadas do “Hoje”, os 

Programação de TV é um quebra-
-cabeça que nem sempre dá certo

repórteres estão aparecendo 
quase todos dos celulares.

Depois, ou logo na sequência, 
no jornal, como deve ser, com 
imagens dos seus cinegrafistas. 
Complicado entender essa quí-
mica,

Novos tempos
Durante dois anos, pandemia 

forte, o uso dos celulares foi 
perfeitamente aceitável. Uma 
solução até. E que sempre po-
derá valer em circunstâncias 
especiais.

Mas vai por mim: nada substi-
tui a boa captação, luz e vídeo, 
luz correta etc. Ainda mais ago-
ra, com todo mundo sem más-
cara de novo. 

Nova temporada
No sábado, dia 2 de abril, a 

partir das 20h, Rafael Cortez es-
treia a segunda temporada do 
“Matéria Prima” na TV Cultura.

Nesta primeira edição, o 
apresentador recebe o can-
tor Falcão para um bate-pa-
po sobre atuação no cinema, 
figurino, entre outros temas.

Jumas
O encontro das Jumas, Cris-

tiana Oliveira e Alanis Guillen, 
é uma das atrações do “Globo 
Repórter” nesta sexta-feira.

Um programa inteiramen-
te dedicado ao remake de 
“Pantanal”, que estreia se-
gunda-feira. 

pena. Assim como ele, existem 
outros tantos.

Como se vê, isso está bem 
longe de ser uma ciência exata, 
porque o imponderável nunca 
entra na conta. Apesar de todos 
os cuidados e se tentar reduzir 
ao mínimo a margem de erro, 
ninguém se livra de surpresas, 
que muitas vezes não são agra-
dáveis. Caso do “1001”.
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